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 錄 前  言 
張增玲執事 

     

 

教會踏入 55週年，籌委會在商討慶祝活動之餘，自然地談起往昔點滴，回

首前塵，不禁驚訝神的恩典如此豐富，充充滿滿的在弟兄姊妹中間。神恩如此

豐富，當配得讚美歌頌，於是出版特刊的念頭便在我們心頭湧現！在躊躇特刊

名字之際，《心曲》一名油然而生。《心曲》，一個多麼有意思的名字呀！每一篇

文章，每一個經歷都是弟兄姊妹的心聲，也是對主恩的讚頌。就讓我們的心聲

化成文字，呈獻予我們天上的主吧！這是一件多麼美好的事情啊！ 

 

    談起《心曲》，它是昔日教會固定出版的刊物，想當年，眾兄姊能藉此平台

分享見證，同頌主恩，可惜由於種種原因，《心曲》自 2008 年就停刊了。不知

各位曾否被《心曲》的分享所激勵？不知各兄姊家中是否仍珍藏著一兩本心曲

呢？這次藉 55 週年再次出版《心曲》，除了是懷緬過去，也希望大家能承傳這

份彼此分享、彼此勉勵的心志，正如本年會慶主題「同行 55載，承傳主大愛」。

相信神在我們每個人的身上都有祂奇妙的作為，不論是拆毀或是建造，是哀哭

或是喜樂，是離別或是擁抱，都有祂的掌管，有祂的心意。回首前塵，或順或

逆，總見神恩。《心曲》的文章，不在賣弄文筆，而在於一個個真實的生命、一

個個恩典的記號躍然紙上。也許我們沒有優美的文字，或許文字刊物已不合時

宜，但我深信主愛總不變，不論何時何地，神同在的真實，總值得我們提筆見

證。 

 

     「若不是耶和華建造房屋，建造的人就枉然勞力；若不是耶和華看守城池，

看守的人就枉然儆醒。」(詩篇 127:1)我們今日擁有的一切，都是神的恩典、神

的大愛。盼望大家能藉此機會以文字記下神恩，共證主愛，也希望大家能透過

《心曲》的平台彼此認識，互勵互勉，相信不論是新葡的受浸見證，或是長執、

兄姊的生命分享，也能讓我們有所反思，有所得著。願以浸家眾人能帶著感恩

的心，在主愛中同行，彼此建立，同奔天路。 

https://www.google.com.hk/url?sa=i&rct=j&q=&esrc=s&source=images&cd=&cad=rja&uact=8&ved=2ahUKEwjf6uq79O_ZAhWGlZQKHQ4nDDQQjRx6BAgAEAU&url=https://tokuhain.arukikata.co.jp/murakami/2017/11/post_1.html&psig=AOvVaw1Fd9u1QoMVj0RMNIMk4VZN&ust=1521257440364263
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         兩個忠心的使女       何家倫牧師  

我和兩位來華宣教士雖然都是只見過面一次或兩次，但她們的生命見證卻對我

的信仰帶來極大的影響。兩位宣教士都是美國姊妹，都是於上世紀 20 年代初來

到中國，她們都經歷過日本侵華時期的苦難，最後都曾被逼離開中國來到香港，

但她們最後都是被人尊敬的主的使女，也各成為香港一間教會的創始人。 

 

第一位是顧佩蘭宣教士(Blanche Groves) 

還記得我最初追求基督教信仰時，透過朋友的邀請，我跟女朋友於 1971 年底參

加了北角浸信會的福音聚會，其後加入了一個青年團契(正確名稱是錫安助道會)

及參加主日崇拜，我在那裡慕道、信主、受浸。在 1974 年，我有機會在教會的

一個歡迎宴會中見到北浸的創辦人顧佩蘭宣教士，當時 82 高齡的她，從美國訪

港主持教會新副堂的啟用禮。1992 年她在美國德薩斯州的故鄉息勞歸主。從起

初被美南浸信會國外傳道部差派到中國蘇州宣教，她在當地傳道事奉了超過三

十年。 

 

第二位是何義思宣教士(Ruth Hitchcock) 

在我慕道期間，我認識了另一位女宣教士，就是被暱稱為「何二姑」的何義思

宣教士，有別於顧佩蘭宣教士(我們稱呼她「顧小姐」)。何義思宣教士是被一個

家庭差會「希伯崙差會」差到中國廣東官山宣教，她的傳道支出，主要是由她

的父母和姊姊經營的雜貨店的收入，加上其他弟兄姊妹的奉獻來支持的。她在

官山及附近地方事奉了三十年，經歷過第二次世界大戰的走難艱苦時期，戰爭

完畢後，當她正打算在中國重新開展傳道事奉時，誰知大陸政權易手後，她像

許多其他外國宣教士一樣，被迫要離開中國。她於 1950 年來到香港，在建道神

學院和自己一手創立的希伯崙堂(現為希伯崙宣道會)事奉，直到七十多歲才返

回美國，但仍然努力把握機會事奉主，直到 1984 年安息，終年 91 歲。 

 

我有幸能認識兩位忠心的主的使女，因顧佩蘭宣教士創立的北角浸信會，是我

得以聽聞福音以致信主得救的教會，而何義思宣教士也是我女友（現成了我妻

子）自小認識的長輩(岳母在故鄉西樵早已和她相識)，所以關係更為密切。兩人

在世的事奉經歷都已被寫成書，分別名為《永不言敗---中國的顧佩蘭》和《誰

掌管明天》。 

 

在閱讀這兩本書時，我彷彿跨越數十年，回到昔日舊中國的場景，得睹兩位宣

教士如何憑著堅定不移的信心，仰望差她們宣教的主，克服各樣的困難，在中

國中部和南部服事我們的同胞，領人歸主和建立教會。她們的事蹟成為了我個

人信心的榜樣，也激勵了我，要努力使用餘下的光陰忠心事主。 

 

現在我要從兩本堪稱事奉回憶錄中，把她們一些寶貴的事奉經歷和大家分享： 

(一) 31歲的顧佩蘭教士初到中國宣教，首先乘船到上海，然後到了她的事奉工

https://www.google.com.hk/imgres?imgurl=https://pic1.zhimg.com/50/v2-2a35b90cc9c039e8d608f8519dc09c81_400x224.jpg&imgrefurl=https://www.zhihu.com/topic/20096427&docid=EyIHEFVUTPcMkM&tbnid=N2tQ5ds7We3kWM:&vet=12ahUKEwiJmqXKlaraAhVCjpQKHQyRD1s4yAEQMyhjMGN6BAgAEGY..i&w=400&h=224&bih=788&biw=1440&q=%E4%BD%BF%E5%A5%B3%E7%9A%84%E6%95%85%E4%BA%8B&ved=2ahUKEwiJmqXKlaraAhVCjpQKHQyRD1s4yAEQMyhjMGN6BAgAEGY&iact=mrc&uact=8
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場蘇州，她主要在蘇州的蘋花橋教會做傳道工作，也在一間男子中學和另一間

女子中學協助教書。顧佩蘭教士著重基督教教育和培訓工作，尤其是喜歡引領

年青人信主，所以她經常招呼中學生到她的家中(名為「小天堂」)，一起喝茶吃

餅和聽留聲機播的唱片。當她和他們相熟後，就帶他們小組查經，跟著帶他們

返教會參加崇拜和主日學，所以很多年青學生都得以信耶穌、受浸加入教會，

當中有很多人甚至獻身做傳道人。所以後來到了香港之後，她得以招聚蘇杭的

信徒和學生們，建立教會。 

神使用「顧小姐」，讓她發揮教導、培訓及籌劃教會事工的恩賜，在旁人的眼

中，她擅長與人建立友誼，也足智多謀充滿智慧。記得在日治時期，她用各樣

的方法通過各城鎮的軍事檢查站，包括微笑說話、使用過期美國護照等。最特

別的一次，當被一個衛兵要求出示通行證時，她拿出一張很矚目的文件，上面

有紅色彩帶、簽名和印鑑，最後那衛兵細看後就放行了。原來這文件只不過是

她在美國時、南方浸信會聯會主日學部頒發給她的證書！而另一方面因那衛兵

的英文程度不高，以致他不知道證書的文字內容，可見真是有神的保守！ 

(二) 何義思教士從美國來到中國廣東傳教，開孤兒院及難童院。在 1944 年她有

一個奇妙的經歷：當時她帶領幾十個兒童和教師到中國後方永豐市避難，但從

美國家鄉寄來資助何教士的金錢，總是不能直接匯到永豐市，要到肇慶或梧州

銀行才能收到匯款，所以她很多時要走山路和坐船來回這三個地方，舟車勞頓

相當辛苦，有時候難以入睡。有一次她在入睡前默想主的一句說話：「你們要常

常在我裡面」。很多時她會連同一個青年攀山涉水去領取匯款，在當年 9 月有一

天，她又打算到肇慶去領取匯款，在路上見到很多逃難的人，因為日本軍人快

要逼近。她離開永豐市的時候不小心扭傷了左足踝，起初只是有一點不舒服，

還可以走路，但到了祿步鎮一個傳道同工李星壽先生的家中時，左腳痛得很利

害，要留在屋內泡熱水和擦松節油。這件事看來微不足道，但是後來她才知道，

在她到祿步的時候，原來鎮上已經遍佈很多日本皇軍的密探，若是她行動自如

在鎮上走動的話，她的行踪必定被人發現，而她就會被日軍捉拿！神很奇妙地

保護了何義思教士。 

 

神使用了這兩位宣教士，為她們作了很多的預備和供應：顧佩蘭在被差到中國

宣教前，先以半工讀的方式完成大學課程，又修讀神學院的函授課程；事奉了

六年多後，她回到美國，又趁機用一年的時間在西南浸信會神學院成功獲取了

宗教教育碩士學位，以致她可以在其後多年的宣教工作中，進一步發揮她的恩

賜。 

 

事奉主的道路是艱辛的，但神忠心的使女卻可以忍耐到底，縱使經歷多次的手

術、患上傷寒，或物資匱乏、父母離世，又或遭遇賊劫、瀕臨生死關頭，她們

都可以藉著禱告仰望神而成功脫險，在她們身上，真令我可以看到神的信實和

大能。願我可以成為她們忠心和信心的傳承者！ 
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心曲唱不完            葉遠昌主任  

 

心曲…應該是人人有，或說人人應該有心曲﹗因為這是經歷神而發出的感恩和

讚美。 

 

心曲…必然更勝飲歌，因為飲歌通常是舊的，唱的只一、兩首；心曲卻是歷久

常新，新曲不斷有，正如詩篇的話，我們要向耶和華唱新歌。 

 

心曲…是唱不完的，因為主的恩典不會完、不會斷，嘗過主恩滋味，心曲便湧

流。很多人的經驗：在困難之中，心曲是更多、更響、更亮﹗ 

 

對我而言︰神學生，一「生」做神學；傳道人，為「人」去傳道。 

感謝天父呼召踏上事奉之路，感激老師悉心教導，多謝家人、教會、同學的鼓

勵。未來十年目標︰為神宣講 100 篇道，幫助 100 個人認識福音，牧養一代（10

年）有生命力的信徒。神的路最美好，努力面前﹗  

 

以上是我 2013 年神學畢業時，寫下來給自己的目標定向，寫的時候還不知神會

帶領我到那裡牧會事奉，我就是心中帶著神給我的兩幅圖畫（破冰船、好撒瑪

利亞人）、一節經文（路 10︰27）和上面的目標，來到以浸家。 

 

此刻我的心曲是世紀頌讚 331「成為我異象」﹗ 

感恩﹗在以浸快 5 年了，神給我的呼召和異象依然存在、依然深刻，我深知沒

有異象，牧會不成牧會，弟兄姊妹事奉也不成事奉，大家最多是埋頭苦幹，努

力耕耘，而且可能只是艱難的「艱」、頭暈的「暈」，所做的只是個人的理想。

在以浸的日子，我朝著所尋求的異象去牧會，期望神也將異象賜給教會，大家

明白、同心領受，並且委身去完成，這是何等美麗的圖畫。我拿什麼獻給主？

就是這幅圖畫了（現在仍繪畫中，希望再 5 年可完成）。 

 

感恩﹗以浸是我生命的一大祝福。我一定要這樣相信，因為神是賜福的上帝，

以浸是祂為我擺設的筵席，我認定神帶領我來，展開祂為我預備要我為祂完成

的工作，目的是讓我承受神給我生命的祝福，亦繼續扶持我成立家庭時的願望

「至於我和我家，我們必定事奉耶和華。」上帝對我真好﹗ 

 

我要多謝以浸弟兄姊妹對我的信任，願意接受這個初出道的牧者，敢於聽我講

的道作糧（當然真正的糧是主的）、受我的教導、放心讓我有份帶領，更寶貴的

是願意給我機會「與你同行」。自問我是誰？在眾多委身愛教會的前輩長執之中，

在新一代領袖之前，我豈不更要謙卑學習，像所羅門那樣在神面前求智慧？我

要加倍努力，好在神家殷勤服事，不辜負神的恩召和弟兄姊妹的愛護支持。 
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繼續感恩﹗隨著我年紀和白髮增多（催逼我染髮之聲四處響起）老花度數不斷

加深，這年間，神指教我「怎樣數算自己的日子」，明白「生命之所以寶貴，是

因為他會完結」，這種醒覺令我珍惜所有，當作的就去作﹗真心的說，我現在愛

太太、愛家庭的心比從前以往更多，更愛生命，善用每天，事奉心志還是與日

俱增。珍惜 ─ 正是神叫人得著的「智慧的心」﹗這不用辛苦經營，秘訣是一顆

常存讚美、凡事感謝、讓主居首位的心。若有的話，境遇雖無常，心中始終富

有。 

 

放眼未來，仍是感恩﹗以浸響起「承傳與裝備」歌曲的同時，神為我們打開了

新的福音工作的門，包括與愛群和培殷合作，以及教會對面即將入伙的新屋邨。

作為牧者，這恩曲給我很大鼓舞和希望，事奉真是富有挑戰，信心眼睛看到的

是生機和新機。生機是年青領袖願意參與事奉，承擔更大責任；新機當然是更

廣大禾田。即將要發生和經歷的，是更深的與神同工，大家如火被聖靈挑旺，

正像使徒行傳的初期教會，「神說，在末後的日子，我要將我的靈澆灌凡有血氣

的，你們的兒女要說預言 ; 你們的少年人要見異象，老年人要作異夢…」（徒

2︰17）。我能夠在此刻，沒有錯過時機，參與在以浸一個快要興起的時期，真

是屬靈的福氣，是神的厚愛﹗ 

 

此刻，心中蕩起另一心曲「願你國度降臨」，曲與詞都是極尚「…願你國度降臨、

願你的旨意行在我們當中…」再說，心曲…始終如一，「心曲唱不完﹗」 

 

 

 

 

https://www.google.com.hk/url?sa=i&rct=j&q=&esrc=s&source=images&cd=&cad=rja&uact=8&ved=2ahUKEwid1vre2f_ZAhXLl5QKHY32AHMQjRx6BAgAEAU&url=https://www.goldstar.com/venues/atlanta-ga/druid-hills-presbyterian-church&psig=AOvVaw2Lk-rkoNeHE5Rzk0Tk57Al&ust=1521800193747720
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  55 週年會慶感言       蕭少霞姑娘  

 

我剛來以浸家適逢會慶 50 週年，轉眼間已到 55 週年。回想這 5 年的事奉真的

點滴在心頭。剛剛來到以浸家，確實有點「不自然」，教會因著人事變動，大家

都表現得異常「沉默」，總是客客氣氣，除了傾談與事奉相關的資訊外，其餘的

「可免則免」。眼見有部份弟兄姊妹仍 力挽狂瀾，盼這個家不

會「散」，但無奈地仍有不少弟兄姊妹 最終選擇離開。初到這

個家的我，當然十分慨歎，我惟一可以 做，也最需要做的就是

禱告，因以馬內利，神與我們同在，上 帝必眷顧自己的羊。 

 

上帝透過尼希米記召喚我來以浸家，祂 要我來「重建」她。「硬

件」上，以浸家基本上是齊全的，有座堂，有既定的行政架構，各部有執事和

部長，經濟上尚算穩健。但上帝要重建的豈是這些？祂要重建人心，重建以浸

弟兄姊妹互信的心；這才是艱巨的工作。信任，可以一刻便拆毀，卻要多年才

能重新建立。而我亦深信，信任是一種選擇，一個決定；並非因對方做或不做

什麼，我才相信，是我選擇、決定相信對方。 

 

自問在人際關係上的建立不是怎樣了得，所以上帝要我在這方面幫助教會重建，

確實是給我很難擔的擔子。要接納別人的「本相」，談何容易；然而上帝便藉此

要我先學習面對和接納自己的「本相」。當我能夠接納自己的軟弱和幽暗面，我

便能感同身受地接納別人的軟弱和幽暗面。 

 

5 年後的今天，重建工作仍在進行中。感恩的是我能親眼見證著

一些弟兄姊妹的關係修補和復和，亦有不少信徒加入以浸家成為

一員，年青一輩亦起來服事，兄姊更多愛慕上帝的話語，與愛群

和培殷的合作之門又再次打開 … 這些都是美好的現象，是教會

漸露動力的現象。 

 

深信以馬內利的上帝，定必與眾兄姊同在。祂的重建

工作繼續，就是要預備我們迎接更大的禾場，成為社

區明亮的燈台。我亦深願兄姊繼續透過禱告和上帝話

語，被聖靈改變和使用。誠心所願。 
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     55 週年心曲分享           吳偉良傳道  

 

我在 2014年加入以馬內利浸信會事奉，至今已經第四年，在這四年的服侍當中，

教導浸禮班是我最喜愛的服侍，因為能陪伴著弟兄姊妹的成長。所謂「成長」，

是生命的一個標誌，成長的樹是「活」的樹，成長的動物是「活」的動物。成

長包括增長和進步，正如：「耶穌的智慧和身量，並神和人喜愛他的心，都一齊

增長。」（路 2:52）從人生多方面的經驗知道，當活的東西停止成長時，就代表

一步一步走向死亡。 

 

使徒保羅希望基督徒在信仰上有所長進（林後 10:15），他亦期望信徒「凡事長

進，連於元首基督。」（弗 4:15、西 1:10、帖後 1:3）；而使徒彼得也曾勸勉早期

的基督徒，「要愛慕那純淨的靈奶，像才生的嬰孩愛慕奶一樣，叫你們因此漸長，

以至得救。」（彼前 2:2）故一個願意追求成長的基督徒，不單追求身體和知識

的增長，更追求屬靈生命的成長，這是信徒一生的功課。因為神的話語是活潑

的（彼前 1:23），故我們沒有藉口說：「我們年紀大了，無能為力了！」身體雖

然衰殘，但心靈卻一天新似一天。（林後 4:16、結 36:26、弗 4:23） 

 

以浸已經踏入第五十五個年頭，教會必定從過往

的歲月吸收了很多寶貴的經驗，鑑古知今，力求

心意更新而變化。（羅 12:1-2）猶記得在五十週年

紀念特刊，劉牧師的牧者感言《流淚撒種的，必歡

呼收割》曾說：「今天以浸的境況，我們每一個都

有責任；今天以浸要做的事：我們要彼此同心向

上帝認罪悔改，向肢體求寬恕；這是上帝在以浸進行的一項宏大工程－拆毀與

重建。」 

 

在過往的五年中我們拆毀了什麼？重建了什麼？拆毀的會否是我們的軟弱，這

可能是驕傲、憤怒、自我、自私、內聚、分散、誹謗、懶惰、妒忌、不貞潔和貪

婪等，而重建的又會否是屬靈生命的素質：謙卑、溫柔、無私、好客、合一、

欣賞、殷勤、羨慕、貞潔和知足等。 

 

雖然被神拆毀時必然痛苦，甚至傷心流淚，但我們的主，教會的頭─耶穌基督

必與我們同在。因為我們的神是以馬內利的神，他必抹去我們的淚水，重建我

們的生命。只要我們每一個主內的弟兄姊妹，不怕艱辛並願意付上代價，將我

們自己的老我治死，將生命獻上作活祭，深信我們的主必然會讓我們歡呼收割。 

 

屬靈生命的成長是我們畢生的功課，願我們竭力追求主耶穌所託負給教會的召

命。 
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  新挑戰                陳玉娥姑娘  

 

「主若願意，我願為主用盡所有恩賜，再闖事奉新挑戰！」這是我在以浸 40 週

年（2003）的立志。 

 

2009 年頭，我退下牧職，打算過優悠的退休生活，發展自己的興趣，陪伴母親

上教會，約見久違的友人。不料，神讓我讀到保羅的蒙召和摩西之死，提示我

在這人生的轉捩點，還有另外的任務、另外的挑戰。 

 

2009 年中，神奇妙地帶領寶玲到新加坡神學院事奉，我 2011 年也過去了，沒

想到迎來新挑戰。除了要適應新環境，我還首次用華語來教神學生，要自行打

中文講義（以前都是手寫），並且受邀用華語講道！這些「第一次」的挑戰，我

都是靠著神的恩典才敢一一去接受和克服。 

 

在新加坡七年的事奉裡，我們同時領受了主內肢體的熱誠關懷，心靈得著撫慰

與療癒。病中有人送來親自熬的熱粥和涼茶，節日總有人相約聚餐，主內情誼

暖在心頭，溫馨難忘！ 

 

期間，神讓我們有機會領學生和教會弟兄姊妹前往聖地（以色列和土耳其）考

察，這也是我們的「第一次」！親歷其境確實對聖經有新鮮的領會，感謝神的

安排！ 

 

2015 年我回港後，感謝神又給我預備了新的挑戰，使我接受從未做過的一種文

字工作，可以用我的恩賜繼續事奉祂。願父神用我一生！ 

 

今年以浸 55 週年，相信以浸弟兄姊妹同樣會面對新挑戰，讓我們勇敢地接受神

的呼召，投入事奉，發揮恩賜！神給我們新的挑戰，也必伴隨新的恩典！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
挑 
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 幸有禱告手、滿見上帝恩       周翠梅姑娘  

 

2017 年 3 月，丈夫符國瑤在美國樂敘天倫後，整裝待發回港。之前的那一夜，

我回憶起來心仍悸動。若不是上帝托著，恐怕他已在彼邦安息。因回港後，兩

位醫生看過他在美國的病歷，不約而同對我們說：因嚴重發炎導致出現敗血病

(sepsis)，這情況致命機會相當高，他能死裡逃生可說是神蹟。符國瑤這才清楚

及相信，自己原來真的經過了死蔭幽谷，因他之前曾一度失去出事時的部分記

憶。 

 

猶記得我們預備回港前三天的晚上，與朋友在山上觀賞完美國羅省的夜景，回

家途中，他已有些不舒服。翌日起床時，他有微燒。我即致電在另一省的醫生

女婿詢問意見，他說可以用退燒藥。我又通知以浸同工為他祈禱，希望可以退

燒，如期去機場。這天，他曾有過的胃不適又再次出現，可是這次用了雙倍劑

量的藥仍不奏效。接著斷斷續續發燒、沒胃口，到了晚上 11 時半，稍有退燒的

跡象，大家便以為可安睡。不一會，他突然異常發冷，要去厠所。三個人扶他

入厠所。如厠後，我攬著他，給他飲水，他全沒反應，我被嚇傻了！全家也很

慌張，即召喚救護車將他送往急症室。 

 

到了急症室，經過一輪 X 光、超聲波、電腦掃描等檢查，醫生初步認為是急性

胰臟炎。並引發周邊的腎及心臟等重要器官也發炎，要入深切治療室加強觀察。

我曾在醫院工作，知道在此情況入深切治療室，必是生命危急。兒女們着我回

家休息，早上再回醫院。我帶著淚，整夜輾轉，無法入睡。 

 

翌日早上，主治醫生再評估，認為是他膽管內有一粒石塞著，引起膽管及附近

器官嚴重發炎。除了注射抗生素，用手術取走此石是根治的最適合療法，但此

時病人仍發燒，發炎情況嚴重，不適合動手術。言下之意，暗示他的情況若繼

續這樣，是不樂觀。幸而，醫生承諾若病人退燒，會盡快給他做手術。當晚，

他兒時的哮喘病復發，呼吸困難。一家人很擔心，大家只能祈禱求主憐憫他。

我從他發燒開始， 即與以浸同工及一些兄姊保持聯絡，請他們祈禱；兒女們也

各自請有關的教會肢體，甚至世界不同地方的兄姊代禱。感謝主細心的安排，

「關鍵的一晚」即符國瑤接受手術前一晚，剛是以浸周三祈禱會時間。傳道同

工發動全教會，在家或回教會一起同心同步，為他可以順利在翌日接受手術來

祈禱。感謝主，知道當晚有很多弟兄姊妹參與這重要時刻的禱告。 

天將亮時，符國瑤的燒退了！早上，醫生同意給他動手術。但因醫生遲來，手

術延至下午四時才進行。然而，主大能手托著他，在禁水禁食多個小時下，他

仍能支持，並且沒再出現發燒，順利地接受手術。事後，他感慨地說，禁水禁

食過程，使他稍微體會主耶穌在十字架上長時間承受乾渴的苦楚。手術順利完

成，也一如醫生之前所言，取走那阻塞在膽管內的頑石後，其他曾受損的器官，

也有改善，身體康復迅速。 
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回望符國瑤今次經過死蔭幽谷生命仍可保存一事，我們深知，全因主垂聽眾人

的禱告，賜予恩典。我們撫心自問，他是甚麼人？我們是甚麼人？竟能蒙眾多

主內肢體不住禱告祈求！全因為主，我們才能蒙這厚愛。“主啊！我們可以拿

什麼報答祢向我們所施的一切厚恩呢！我們只能心存感恩感激，在餘下人生，

愛主更深，關懷人更切，以報主恩，榮耀主名。求主鑒察、垂聽！” 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.google.com.hk/url?sa=i&rct=j&q=&esrc=s&source=images&cd=&cad=rja&uact=8&ved=2ahUKEwjypaGj9YPaAhUFk5QKHeIKB54QjRx6BAgAEAU&url=http://consciousnessinme.blogspot.com/2011/02/blog-post_20.html&psig=AOvVaw3W4dqkQF27tXAvDC7FEHZU&ust=1521944585207744
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  以勒團團友感恩見證         吳肖蘭筆錄  

 

伍奕常 : 感恩去年天父賜他機會可醫治膝蓋。 

好  姐 : 感恩她有團契生活。 

May    : 感恩神賜她福地，有安穩環境定居。 

胡  太 : 感恩家庭平安。 

韓  太 : 感恩神賜體力及健康，可以服侍主。 

義  文 : 感恩有健康身體可以敬拜神。 

黃  潤 : 感恩可以行得走得敬拜主。 

國  和 : 感恩家中雖被盜竊，但沒大損失。 

賴  太 : 感恩神的看顧及保守醫治。 

胡  太 : 感恩身體健康，有好醫生醫治。 

賢  好 : 感恩入院有好醫生醫治眼、心臟，並用 1 小時 30 分順利完成 

         通波仔手術。 

暹  弟 : 感恩兒孫滿堂。 

月  容 : 感恩身體健康，並有一個屬靈的家。 

惠  英 : 感恩返教會後身體更好。 

石  英 : 感恩神賜好身體，又可以返教會。 

譚  年 : 感恩賜予家人平安，身體健康。 

福  容 : 感恩白內障手術順利。 

龍  太 : 感恩有兩個女兒及身體健康。 

項  太 : 感恩病後丈夫信主及身體健康，雖有危難，但仍有神眷顧。 

區  太 : 常有病痛，但仍感恩有神看顧及做了太嫲。 

黃  太 : 感恩順境逆境都有主同在，上帝亦賜信心，使他丈夫去醫治病痛。 
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  有主伴我家同行         陳景通家庭  

 

 

陳景通 (Tony) 

2017 年 6 月我知道公司易手，同期工作量清閒，果然 9 月中旬收到被裁通知，

工作至 10 月中旬。心想，2005 年也曾因公司生產線遷往內地，整個晶片設計

部解散而被裁。當時年輕，面試機會處處，感恩很快找到新工作 ， 昨天還在

舊公司上班，今天就在新公司了，緊接住沒有一天的「休息」，天父完美無瑕的

安排，實在神奇！ 

  

有了 11 年前的「體會」，我們相信天父今次也會帶領看顧。但不禁會問，今次

天父祢如何幫忙呢？現在年紀不輕，無論市面或網路裡亦難以見到相關職位的

空缺。當時我心想，與其在等，不如主動出擊，轉行去補習吧！於是聯絡代理，

參觀欲轉讓現有的經營的商舖。看了兩個星期，不斷請教朋友，聽取意見，搜

集資料。結論是：沒有經驗，經營艱苦，風險太高，轉行無望。 

  

眼見前面並無出路，我心中不安，卻沒有放棄盼望，繼續耐心等待。出奇地，

失業後第三週出現了一個全新景象，其他三位被裁同事陸續收到消息，我們互

通消息、討論交流、舊上司幫忙轉介…... 許許多多奇妙有趣的小故事發生其中

哩！2017 年 12 月我終於找到工作，並前往上海受訓兩個月，回港後可在香港

上班，暫不需經常往返內地，令我格外感恩，也見到上帝的細心帶領。 

  

  

李秀暉 (Jennifer) 

隨着兒子倆長大，我可參加以浸的主日學。大兒諾豐有個活動在主日下午，我

兩年來每個主日都趕忙離開，未能穩定參加以諾小組聚會。後來大兒活動轉時

間轉變了，我卻參加不到主日學。心中掙扎如何是好之際，突然想起，兒子幼

稚園的支援教會有媽媽查經組，我已參加了兩三年，只要我繼續參加，那麼我

便不缺神話語的滋潤，讓我感受到天父的周詳安排。 

  

 

陳伍弟 曾玉芬 (老爺、奶奶) 

2017 年 12 月 30 日，天氣寒冷，奶奶在家與家人吃晚飯後，眼睛正常，說話清

楚，神智清醒，但晚上血壓無故飆升，滿面及眼瞼通紅，嘴角歪斜了。家人見

狀急送她入院，發現有小中風情況。感恩當時有家人在旁發現、陪伴及照顧，

避免病情惡化，及時得到適當治療。縱然她在病患中有擔憂，但感受到她心中

有平安。感謝天父的眷顧、憐憫和醫治！在此感謝兄姊的互相扶持和關心，為

我們一家代禱。 

http://www.google.com.hk/url?sa=i&rct=j&q=&esrc=s&source=images&cd=&cad=rja&uact=8&ved=2ahUKEwjf05G-mILaAhVLjZQKHaMWBAoQjRx6BAgAEAU&url=http://www.pptbackgrounds.org/jesus-and-my-family-backgrounds.html&psig=AOvVaw3lAyHc3c4ypAFiIfEnc_MU&ust=1521885762043560


 

18       
 

恩典之路       黃國禧、賴春鳳  

「一步又一步，這是恩典之路；你愛、你手，將我緊緊抓住。」 

這是我倆很喜歡的詩歌歌詞。 

 

非常感恩我們從小時候就能認識天父，並在生命的每一步中，能有天父的帶領

及保守看顧。二零一七年，是人生重要的一年，感謝天父的恩典能讓我倆諦結

婚盟，進入人生另一階段。籌備婚禮的過程及新婚的生活，快樂不少，但亦共

同經歷不少磨合與轉變，我們就是因著信仰，會一同祈禱，一同傾談，學習互

相遷就並且用心珍惜。 

 

同時，這年來彼此也經歷了不同的困難與挑戰，例如家人患病、工作轉變、身

體抱恙。感謝神讓我們學習彼此支持、安慰，在情緒低谷時能手握手一起禱

告，也感謝神的保守、弟兄姊妹的祈禱，讓我們平安地經歷這些難過的時間，

並且讓家中各人都慢慢健康起來。 

 

「我們愛，因為神先愛我們。」(約翰一書 4:19) 

盼望我倆能繼續學習彼此相愛，同走這恩典之路。 

  

 

 

 

心曲文章分享              陳玉嬋  

我在 1995 年復活節受浸加入敎會，至今不經不覺已經二十多年了！ 

以往因工作關係，很少時間返教會，只是間中星期日休息才可返崇拜，所以在

靈命上無多大增長。但神並無遠離我，在這兩年間，神讓我再次感覺到祂的恩

典與我同在。由於一次工作發生意外受傷（感恩只是手部輕傷），放了個長病

假，所以就有時間多返教會的聚會，神讓我有機會参加查經小组，讓我多學習

聖經的歷史與敎導，又參與福州訪宣隊。我有兩次到福州訪宣的體驗，但兩次

有不同的感受。第一次參加是好奇，究竟短宣的事奉工作是怎樣的呢？第二次

是被邀請參加，但因工作時間關係，無法參與訪宣的預備過程，這是我覺得不

足的地方。我發覺，同樣有智障問題的兒童，在香港無論在生活、敎育、醫療

等環境上都相對比較好得多。我希望能多學習，裝備自己可多為主作工，願神

引領我的每一步。阿們！ 

 

 

 

  

http://www.google.com.hk/url?sa=i&rct=j&q=&esrc=s&source=images&cd=&cad=rja&uact=8&ved=2ahUKEwiUrLazn4LaAhVIkJQKHdpzAK4QjRx6BAgAEAU&url=http://www.lanrentuku.com/vector/festival/qingxinziranfuhuojie-shiliangsucai.html&psig=AOvVaw1fYQSKCBkzOWTyn4Ezgvs6&ust=1521887549855904
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     訪宣分享                陳秀姬  

對我來說，這次參加福州短訪宣，行程非常緊湊，因為短宣隊出發那天的晚上，

差不多十一時我才從伊朗返回家，急忙收拾行李。第二天的早上我起程，真的

有些掙扎，因為比我想像中疲累。不過還是感恩，很顺利便能與短宣隊在福州

滙合。 

 

這次訪宣我頗興奮，一則可以再次見到福利院的院友，二來有機會探望福利院

內的「拉筋小組」。而且這次的安排很好，先有機會參觀幾個不同的教室，認識

阿嫦最新的工作情況，然後我們短宣隊才帶領活動。 

 

總括來說，這次的活動比上一次我參加時的活動豐富，我們每人都有機會帶領

不同小組和參與聯歡會的活動，又參予院友的訓練（感統室），並可以到女生院

舍替他們洗臉、塗指甲，真的很開心。這次我見到一些院友，特別是那些熟悉

的臉孔，他們毎張臉上堆滿笑容，認得我們但又不懂我們是誰，卻好像與朋友

重逢一樣。當然，更開心就是見到一些院友的進步，也感到欣慰，因為阿嫦一

直以來對他們所付出的沒有白費！ 

 

另一方面，這次福利院的廖老師和其他老師都投入參與我們的活動，也會和我

們分享院友的情況，就算有一些只是在旁邊觀看著我們與「拉筋小組」唱詩和

分享，我看到這些也實在開心。深信阿嫦的堅持和身體力行的榜樣，一定已經

並繼續打動他們的心，讓他們能夠與阿嫦一起服事院友。 

 

至於我們這個團隊，除了磨合之外，我們著實還有不少需要學習的地方。溝通

雖然是很重要，但有時我感覺大家是想努力要做好每一項工作，卻似乎沒有機

會享受與院友的相聚。我知道我們能夠服事他們的地方很有限，但感謝主，這

次讓我有機會較深入瞭解阿嫦的事奉（因為阿嫦非常慷慨地接待我住在她的家），

不單在教導院友方面，更也在他們日常生活各方面的照顧，使我可以明白多一

些她日常所面對的困難，並且從阿嫦的身上，看到那「不以福音為恥」的服事，

和她放下自己在主面前的謙卑，不是看為自己的工作，而是主的工作。 

 

這次的短宣確實是一個很好的體驗和學習的機會。 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.google.com.hk/url?sa=i&rct=j&q=&esrc=s&source=images&cd=&cad=rja&uact=8&ved=2ahUKEwiSjuyd3YPaAhXGVZQKHe3RAPIQjRx6BAgAEAU&url=http://jgospel.net/family-forum/question-answer/%E6%95%99%E6%9C%83%E5%A6%82%E4%BD%95%E6%87%89%E5%B0%8D%E6%95%B8%E9%87%8F%E4%B8%8D%E6%96%B7%E5%A2%9E%E9%95%B7%E7%9A%84%E5%96%AE%E8%BA%AB%E6%88%90%E5%93%A1.c42178.aspx&psig=AOvVaw2ve8n4TGhjZsAGWB3yobUw&ust=1521938305478967
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           教會智慧長者的貢獻            蔡允治  

 

近年有機會教長者主日學，對我而言是教學雙長的，而今期的季度題目正是「智

慧的長者」，這個題目正好是我喜歡的課題，因為我也快步入長者的行列（今年

剛好「登六」)。由於這是我感興趣的課題，自然想多加學習。  

 

我們一般人都可能以為有智慧的人就等如聰明人（醒目）、有學識（識見）、閱

歷豐富的長者(人生經驗)。透過查考聖經的智慧文學—《傳道書》、《箴言》、《詩

篇》和《約伯記》等，我再次認識到，以上書卷所述說的聖經真理及主題，與

我們一般人所認知的現實主義觀點，卻是大不相同。 

 

對於智慧的認知，大部分基督徒都能搶答出耳熟能詳的標準答案：「敬畏耶和華

是智慧的開端。」然而，在我們送上標準答案之前，我們又有否真正瞭解聖經

告訴我們的智慧是什麼？ 

 

聖經中所解釋的「智慧」， 其實是非常立體和深入，其中包括以下所述的幾點： 

1. 巧匠：以手工藝加上智慧，將手上的材料發揮到極致的水平。智慧不單是指

頭腦方面，亦包括身體和頭腦的協調能力。 

2. 通達：能理解各種知識。所謂的知識，最重要當然是指能明白神話語的真義。

這包括一顆能更新而變化的心靈，處事與時並進，不會「堅離地」（脫節或墨

守成規) 。 

3. 執行能力：知易行難，但智慧人有神話語指引，不容易氣餒，能貫徹始終和

成功達標。 

4. 作事亨通：智慧人作事有條不紊，少犯錯，有計劃，不會盲動，有説服力，

能從人從神得力，凡事順利，世人看似運氣極佳及人緣好，其實是他順服神

話語的效果，是神為他開路而已。 

5. 預知能力：好像有點超自然？其實是智慧人看透世情，不會和愚妄人一般見

識。「愚妄人」並非一般人所理解的「愚笨的人」，世人所見的成功人士，或

聰明絕頂的世界之子，也有可能是「愚妄人」。因為「愚妄人」是指那些自以

為聰明，看不起神智慧之言和教導的人。日光之下無新事，所有局勢轉變都

在神掌管之中，智慧人因順服神，自然跟従神的腳步，遠離惡事，避免很多

不必要的禍患，如同有「預知能力」一樣。 

 

既然我們瞭解到智慧是何等的珍貴，又不能用錢財買得，那我們就要積極爭取，

因為智慧不會自動送上門。那麼，我們究竟如何能得著智慧呢？老生常談是要

多讀聖經，多上主日學明瞭神話語，多聽其他智慧人的教導。然而，我們不要

單單聽道，要積極行出真理。同時，神是用智慧創天造地的，所以只要我們細

心觀察身邊任何事物，透過這些事物也能認識神的智慧，並從世界規律或生活

法則學懂什麼是智慧。 
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以上種種是簡單介紹得著智慧的方法和好處，其它更多更大的好處，未能一一

細數，大家可再自行思考領悟。不過，這裡談論的「智慧長者」，目的不是指出

長者如何得著智慧的好處，亦非指明什麼才是真智慧。在我而言，成為智慧長

者最重要的，是要學習如何承傳智慧給後輩，將珍貴的智慧經驗教導兒孫和年

青一輩，以致他們更能活出真正有意義和豐盛的人生，讓教會在教導及牧養不

同年齡層的事奉上，更能合乎神的心意。  

 

共勉之。 
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          事奉是一生一世            周偉明  

人生中，有很多很多的第一次：第一天上學，要跟父母分開一段較長的時間；

第一天上班，在新的階段有著很多的適應；第一次得悉將要作人父母(註：這個

不是我)。面對第一次，人總是戰戰兢兢的，更會加倍又加倍的準備。 

 

數年前，感恩我有更多的機會事奉主，服事弟兄姊妹！我更多思考事奉與我的

關係。有兄姊分享：「我樂意幫忙某個崗位…」「相信我的恩賜是在某方面，我

想參與…」我相信樂意事奉的心和技巧都是十分重要，但我更希望我的心是被

主調校得更精準！我再一次回想我幾個第一次事奉的片段： 

 

那一年我還是學生時代，第一次擔任司獻，借來爸爸那件襯衫，還給一位導師

笑說：「這件裇衫是你爸爸的還是你爺爺的？」之前一個晚上我更早上床睡覺，

預備主日更早起床迎接事奉的挑戰。第一次作團長，彷彿背負著團友的期望，

與導師和同工一起商討，希望將最合宜的方向與目標帶出。第一次上臺領詩，

生怕有什麼錯漏，跟司琴反覆練習多次，把每一段串連的導言死記硬背下來，

縂算是撐過去了。感恩我每一個的第一次，雖然擔心，也更學會倚靠主。 

 

以上每一個畫面，每一個經歷，我雖然是「膽粗粗」接受，卻是帶著感恩的心

去回應上主。我看到的不是責任，看到的也不單單是有需要，教會中比我技巧

更高超的兄姊比比皆是，經驗與經歷比我更多的屬靈長輩也很多，只是希望用

我卑微的力量，去回應賜大恩給我的上主。正如歷代志上 29：14 下「因為萬物

都從你而來，我們把從你而得的獻給你。」及 16 節「耶和華我們的神啊，我們

預備這許多材料，要為你的聖名建造殿宇，都是從你而來，都是屬你的。」經

文背景提到大衞按照神的吩咐預備好材料，也在較後經節提到為所羅門禱告，

用那些材料去建造聖殿。我深信我所有的也是從主而來，盡我一生也不能報答

甚麼！我只可以單單憑著感恩的心去回應。 

 

事奉也是我得力的源頭，也是與主親密

的途徑。相信我的身影應該不難發現

吧，如果有一天，你很久沒有見到我事

奉。請你切切為我禱告，我十之八九是

在屬靈生命的低谷中。 

 

 

來！不論你是預備材料的大衞，還是接

棒建造聖殿的所羅門… 

來！我們帶著感恩的心起來！ 

來！我們一同建造吧！ 

http://www.google.com.hk/url?sa=i&rct=j&q=&esrc=s&source=images&cd=&cad=rja&uact=8&ved=2ahUKEwidrtbQ6IPaAhWJj5QKHd72D9IQjRx6BAgAEAU&url=http://dongshih1987.blogspot.com/&psig=AOvVaw3iMTzWuJmdhZF613PhI_RQ&ust=1521941352308075
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               神蹟            羅積嬌  

光陰似箭、日月如梭，不經不覺，已踏入 55 週年紀念日子了。當初在黃竹街二、

三樓成立教會，後來經牧師和弟兄姊妹們幾經努力，向政府申請一幅土地，成

功建立教堂，我們應當感謝神和一班弟兄姊妹們的努力，我們才有這座宏偉而

壯麗的大教堂來崇拜神、敬畏神、讚美神。 

 

我患了髖關節退化症，日夜疼痛，寸步難行，痛不欲生，不能參加教會崇拜已

幾年。因為在十多年前，醫院曾經安排我做右腳手術，手術前醫院設有講座解

釋做手術的經過，同時要患者遵守的規則，不能這、不能那，很多禁令，我覺

得有點煩，也有點怕；又聽外間傳說，做了手術也不外如是，也可能要坐輪椅；

而我當時還可以行走，也不太痛楚。基於這些原因，我就推卻了不做手術了，

直到 2010 年，我的腳越來越嚴重。又到 2014 年，可能上帝同情我的苦痛，安

排一位好醫生救我脫離苦楚。覆診那日，醫生提議我做手術，又立即幫我排期，

終於 2015 年 7 月做了右腳手術，同年 11 月也做了左腳。 如今我已可以行走，

這種恩惠全是神的安排，把我從患難中全部釋放出來，多謝神施行神蹟救了我，

多謝神、讚美神！ 

 

又如：符國瑤執事去美國探親，本來

是好事，誰知符叔去到美國，忽然發

生嚴重病情，昏迷不醒，家人、親戚、

朋友等，同心合力向神禱告，求神施

展神蹟救救符叔。 

 

周姑娘打電話回教會，說：「符叔病

危！」，教會各人也替符叔祈禱。不

久，周姑娘又來電，說：「符叔已甦醒了，脫離危險期。」，真是神蹟出現了，

多謝神！神是無所不在，在什麼時候、什麼地方，都聽我們的禱告。我們也隨

時、隨地敬畏神、讚美神！再過一段時候，符叔完全康復了，又回港了。我們

看見他身體健康，精神飽滿，現在也回教會服事神。我也祝大家身體健康、新

年快樂！ 

 

現奉上三首歌給大家，請大家多多指教，我對歌曲創作，沒有技巧，一知半解，

我是「識少少、扮代表」而已，請指教為是。多謝大家！ 

 

 

 

 

 

http://www.google.com.hk/url?sa=i&rct=j&q=&esrc=s&source=images&cd=&cad=rja&uact=8&ved=2ahUKEwiF4M6g3IbaAhXEW5QKHVrbDEQQjRx6BAgAEAU&url=http://theological.asia/the-blind-beggar-go-to-god-when-suffering/&psig=AOvVaw3xYaUmTW_-0J3egSgDNWdP&ust=1522041314517094
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           同行 55 載，承傳主大愛       羅耀麟  

  

我在 2015 年開始信主，到現在已經超過兩年，2017 年 12 月 24 日受浸成為神

的兒子，感恩！感謝主！ 

 

我信主之後，有很深的感受。雖然只是短短兩年，但我感受到主每天都陪伴着

我、帶領我、提醒我，教導我每天學習神的話語(聖經) ，改變了我的生命、性

格，對人對事的看法都改變了。我不是一開始就有改變，是不斷的遇到問題，

由依然故我的想法到現在會以愛去看事物，會從別人的感受出發，會以愛去取

代理性。這一切都是得到主的恩典！聖靈不斷的提醒，我不停學習，對事情學

懂謙卑、認罪、悔改。由滿肚怨氣不滿別人做法，到現在會考慮對方的看法。

我發覺這樣會對事情有好正面的幫助，而且能夠真正的解決問題，雙方都會有

改變和得着，而以往用理性去處理事情，到最後只會不歡而散，雙輸！這樣的

改變令我每天都活在主的愛裡面，真正的喜樂！因為我已經明白如何倚靠神的

力量去改變自己，懂得以基督的心去待人，慢慢去學習神的道，行出神的道。 

我對於事奉都有一些看法。我起初不明白事奉一詞，慢慢在教會生活、學習、

上主日學、返團契、與弟兄姊妹分享、聽不同傳道人講道、聽導師講解，學會

了事奉是很廣泛的。例如傳道人事奉神、教會和有需要的弟兄姊妹；又或者執

事為教會處理日常問題，提意見給教會；有年資和經驗的會友做導師去教導和

分享，讓弟兄姊妹都能更明白聖經和信徒的本分；就算每星期在崇拜前，在門

外派單張的弟兄姊妹，都是事奉，無分輕重。我在主日學裡聽到導師講解，原

來我們在外工作、家裡照顧起居飲食，又或者將基督的愛和別人分享，都是事

奉；只要我們以基督的心，做好本分已經是事奉，因為不是每個人都要成為傳

道人算是事奉的，所以希望大家都能盡自己的能力，去為神事奉，在過程裡面

學習謙卑，以基督的心待人。 

 

在這兩年間，我感受自己的改變和成長，是我信主前預計不到的，亦沒有想到

主的愛有這麼大的能力，這完全是看到主為世人捨己犧牲，被釘上十架，用寶

血洗掉我們的罪，使我們能與神和好，得救恩！得永生！而且不是在文字上看

到，而是在我每天生活裡感受到！我學懂禱告，將一切交託給主。我的確感受

到主與我同在，所以我無論在病床上、電梯內、路上遇上阻滯或困難，都會先

禱告，然後再面對。我會感受到主的力量，使我平安和得信心！就算我今次寫

分享前，都是先禱告，求主賜我智慧和能力，好似神來之筆，將神為我已預備

好的寫出來，結果過程很是順暢，因為我倚靠了神的能力，將神的話語告知大

家。希望各位弟兄姊妹都能感受到主耶穌基督的愛，在你們心裡發熱發光！承

傳主的大愛能捨己，以基督的心待人。 

 

最後我想和大家再次分享我的得救見證，是呀！再分享呀！我之前寫的得救見

證，是信主前和信主後的經歷和感受。在我生病期間，無論中醫或西醫都不知
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道我是甚麼病症，但身體就一天比一天差，到最後連西醫都對我說:「羅先生，

對不起！我們到現在都不知道你究竟是那裡出問題，幫不到你，或者你先回去

找其他醫生或中醫師了解一下！」我在瑪嘉烈醫院醫治了一段長時間，期間又

在廣華看中醫，甚至去找名醫醫病，但都是找不出答案，得到的只是痛苦過程

和做白老鼠。但當我和太太信主後，由第一次返以浸，就有意想不到的好消息

─我們竟然收到醫院來電說發現到一些數據，相信可以幫助到我的病，叫我返

醫院跟進。自當天起，我就在嘉烈醫院進行化療，經過 8 過月的醫治，打了 32

針化療針，病情受控，而且慢慢康復，又得到各弟兄姊妹的關心代禱，求主醫

治和保守我。現在我的身體已經好轉，以往不能睡、不能吃、行動不得、說話

困難，現在一切都過去。我得重生，仍能活着，這一切一切都是主的救恩！主

憐憫我、看顧我、改變我、幫助我。我和太太一齊受浸，成為神的兒女，心裡

的喜悅相信各弟兄姊妹都會明白，因為你們比我更早得到主的愛，你們都有經

歷過主的恩典，所以你們比我更有福。 

 

我現在的感受更深，因為親身經歷在生活上健康上的改變，失而復得，再加上

不停學習聖經，追求知識，人生觀改變，使我每天都在主的愛裡活着，而且更

加有永生的盼望，無論我再遇到甚麼困難，我都懂得倚靠神的能力去助我解困。

我想用一段經文去結束今次分享，就是以賽亞書 43:2 節，經文說：「你從水中

經過，我必與你同在，你蹚過江河，水必不漫過你，你從火中行過，必不被燒,

火焰也不着在你身上。」 

 

這是我對主的感受和經歷。感恩！感謝主！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

27       
 

 

             禱告，誰曾應許        梁雁玲  

 

我有說不盡的經歷，父啊！感謝祢讓我經歷生命的足印。當中有禱告和等候的

恩典，明白復活節所帶給人生命的復活。 

 

2016 年的復活節後，我二哥和嫂嫂從國內回港途中不幸發生嚴重的交通意外。

旅遊巴士撞擊後，他們從座位中飛出車外，跌在公路上，滿身流血臥在路旁。

這震撼的消息，把我的家族嚇壞了！主啊！我可作什麼？只可祈禱，求主安排

醫療專車將他們從國內平安運返港，得著醫治。當我去到醫院，看見哥哥和嫂

嫂的面和手都有深黑的血漬，面孔也瘀腫了，呼吸微弱，我心裡非常沉痛，只

可於床前握著他倆的手祈禱。主啊！求祢醫治，像祢昔日醫治聖經上有病的人，

行奇事使人得拯救一樣。這段日子，我每日放工後都往醫院探望。主啊，你的

安排真是美善！哥哥嫂嫂可以在同層同座的男女病房，我每天就在此穿梭，他

們也願意與我一起祈禱。出院後，哥哥有嚴重的創傷後遺症，連街也不敢出，

搭的士也害怕，只能行路往醫院做治療。感謝神！若不是祢的恩典，心靈的創

傷怎能得著醫治和康復？現在他倆老可以弄孫為樂，行走自如，心靈也得了醫

治。這奇妙的作為，是祢，是祢的保守。父啊！祢實在是大能的父，感謝祢慈

愛眷顧。 

 

我的神，祢再次讓我經歷復活的大能！2017 年復活節，我的大家姐在檢查時發

現患上口腔癌。感恩！因為是復活節假期，在整個過程中我可以陪伴家姐。在

她手術時，我在手術室門外等候，讓我學習祈禱和等候，禱告後心中有平安，

全然交託。我們在假期中等候化驗報告，等候著醫生告訴我們手術後情況。我

靠主經歷平安，堅信神必保守，家姐報告一定無事！我還向姨甥說﹕「你媽一

定無事，預備開感恩會。」神啊！多謝祢的看顧，祢的信實。當醫生巡房時，

告訴我們這大喜的訊息﹕整個報告都十分好！我興奮地抱著家姐，流下感恩和

喜悅的淚。主啊！走過難處的低谷，祢的恩典就在這裡，在祢的光中，我得著

能力，我要榮耀高舉祢的名！ 

 

接著來是我屬靈爸爸符國瑤執事在外國探親回港前患病的消息，千里迢迢的傳

過來，藉著這件事我們發起全教會為他祈禱。那晚的週三祈禱會我也有參加，

大家一齊開聲祈禱，我也能說出代禱的心聲。最後有一項是我負責作完結的代

禱，我有一個好特別的感覺和體驗。當我站立祈禱時，眼前有一道光照著我，

在聆聽著我的祈禱。主啊！祢真的在，仍然是祢，全能膀臂始終不把我離棄。

讓我心裡面經歷逐漸向著我主移近的感覺，多美的、寧靜的與主相連，是好得

無比的經歷！符叔叔此事，我深信以浸的弟兄姊妹經歷到神的真實，一切的事

都在主手裡，祈禱帶來安慰並高舉榮美的神。 
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2017 年的事接踵而來，一波接一波。我的家姐因填錯房署資料，惹上官非。在

聆聽上堂時，法官不接受她是無意的錯誤，要再等第二次的排期上法庭。我的

家姐是一個怕事、老實的人，只是填錯資料，這個經歷把她嚇壞了，只有沮喪

等候。神讓我再次經歷，原來禱告非一定照我的意思，神在牧師講道中讓我知

道，原來神不一定按我的禱告應允，但神有祂奇妙的時間和安排，於是我就持

定神給我的方向，每一天在等候。有一次我問家姐可否與你一起祈禱，她的回

應是「好啊！」我握著她的手：「主啊！我家姐知道是填錯資料，她真的知錯，

求主施憐憫。我將再次上庭的事交託，求你按你的旨意給她最輕的處罰，我們

無法控制、知曉法官的方向，但持定主的方向，主恩典足夠克服駭浪，無力的

心必堅壯，阿們！」主祢給我學習的等候，有豐富的元素：學習依靠天父周詳

的供應，學習不用再恐慌和掛念。祢果真讓家姐受最輕的處罰，完結這場官司，

安然無恙的渡過。 

 

這些 2017 年的經歷，當回想時，真的不易渡過，每一件事都有憂慮，有陰暗的

等候，但回望過來，每一天都有神的應許。有許多的事情，我不知道，但我知

誰掌管明天，作神的兒女多麼有福，主必成為我的足印，背負我走。 
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               見證神恩             麥永雄  

 

感謝神！今年是我患腦癌、腦積水痊癒二十年，想與大家分享二十年前 神的恩

典。那日，我在家暈倒，我前面有石油氣爐，上面有一度殘舊的門，右面有一

個馬桶，後面有一幅牆，當時暈倒的我，卻完全沒有受傷！ 

 

看醫生之後，我要接受化療和電療，過程中我一次都沒有嘔吐，吃喝與正常人

一樣。在化療期間，我有可以返家的日子。那時，我的血小板指數偏低，有一

日我不慎弄傷了鼻子流鼻血。很奇異的恩典！神藉著剛回家的父親幫助我，他

叫我坐下用紙巾按住鼻子，流血的情況就停止了。還有，我曾經因為白血球數

量很低，需要入住隔離病房。感謝 神的恩典！保守我，使我平安渡過這一個危

險的時間。 

 

由於腦積水，醫生放了一個泵在我的頭顱裏，但是後來發覺這個泵不適合我，

要買另一個可以調校度數的泵，再做手術放入去。這個泵很昂貴，但是 神恩典

的供應，超過那個泵的價錢！在換泵手術之前，舊泵搭在我腹腔的一條喉管突

起了，皮膚之下還有積水，非常危險。感謝 神的保守！通過手術，醫生幫我把

它復位。哈利路亞！一切榮耀頌讚，永遠唯獨歸與我們三位一體的真神！ 
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              導我前行      伍區麗芳（Dandy）  

 

2010 年 9 月 2 日，我們一行三人帶着數大袋行李，從英國希

斯路機場坐公車到 Cheltenham 小鎮。沿途我們不怎麼說話。

我不時看看 Eugenius，他總是往窗外凝望。一切對 Eugenius 

或我來說，直像發了一場夢，夢的真實，真得令人難以置信。 

 

要到一個完全陌生的環境去讀書，無論有多強的適應力，對

未滿 13 歲的 Eugenius 來說，總難免有莫名的恐懼。特別是 Eugenius 將要就讀

的文法學校（Grammar School），全是英國本土學生，Eugenius 則要以英語為第

二語言去學習，去溝通。加上英國是按年齡編級的，Eugenius 便要從香港的中

一跳級至英國的 Year 9（即香港的中三），也許這些正是 Eugenius 的憂慮。 

 

2010 年 8 月，當弟兄姊妹得悉 Eugenius 和我會離開香港時，都溜出同樣一個問

題：事為甚麼來得那麼突然？我只回答，我看見上帝親自牽着我們的手去開路。 

 

自從 Eugenius 小學五年級開始，他便數次問及香港有否跳班制度？原來他一直

都介懷自己較同學年長，每當被問及年齡後，別人總以為他讀的級別比實際的

高一級。此外，他對整個小學生活都有不好的感受，一條龍升上中一後，更受

同學欺凌。我將 Eugenius 的話聽進耳來，心想跳班制度在香港不甚普遍，惟有

英國以年齡分班這制度，才使跳班來得自然，況且，也許他真的需要轉換土壤，

到遙遠的英國去學習。 

 

從 Eugenius 小學六年級的暑假起，我努力在網上為 Eugenius 找來有宿位的英國

公校，但為數不多，因為有宿位的中學供不應求，加上英國 Year 9 的插班額實

在寥寥可數，我旋即轉移策略，轉攻日校。心想：姑且試試日校也無妨，反正

真被取錄時才作打算罷。我寫了多封申請信，大部分中學都說沒有學額能分配

出來。最後，只有四所學校能讓 Eugenius 考入學試，其中三所學校考的是英文

作文及數學，另一所則只考文字推理（verbal reasoning）及數學。 

 

2010 年 3 月起，陸續收到三所中學的入學試報告，Eugenius 全都落敗了，他失

望地說以後也不要再報考學校了，因以英語作為第二語言來說，在作文上，他

如何也不能媲美英國學生。 

 

同年 7 月 9 日，收到第四所位於 Cheltenham 的學校電郵，問及 Eugenius 是否仍

考慮入讀？我們都喜出望外，Eugenius 也豁然開朗起來。正因這學校的英文科

只考文字推理，這便給 Eugenius 一線生機，使 Eugenius 能圓其往英國讀書的夢，

我看見上帝開路。 
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上帝巧妙的安排，更遠推至 2007 年，早在我替 Eugenius 申請此校的前兩年，上

帝已預備了「探子」走在 Cheltenham 這小鎮當中，那是我的女兒 Eugenie，她

於 2007 年隻身到 Cheltenham 讀書。正當我們要衡量 Eugenius 應否接受這學位

時， Eugenie 的一番話成了一錘定音，促成了我和丈夫基林的決定。她說：

「Mummy，若這間 Grammar School 收弟弟的話，弟弟一定要去呀，因為我學

校的老師也送他們的子弟到這學校讀書的。」Eugenie 這番話舉足輕重，否則，

我們會因這學校不設寄宿而放棄學額了。確實，那是一所十分優秀的學校，老

師對學生關懷備至，學生温文有禮，出類拔萃，課外活動及體驗帶來全面的學

習，每年考進牛津、劍橋的超過 30 多人，難怪 2013 年被選為 Sunday Times' State 

Secondary School of the Year。感謝天父暗中的牽引，在不知不覺中，天父已為

Eugenius 預備了最好的。 

 

如今，Eugenius 已長大成人，尚有數月便完成大學課程。這七年多在英國，於

Eugenius，英國給了他翻身的機會，不然，若仍留在香港，他極有可能成為隱蔽

少年，無所事事；於我，也許會在冷淡的信仰生活中倒下，繼續作個得過且過、

糊裡糊塗的基督徒。然而，上帝親自出手，把我們從老遠的香港帶到陌生的英

國去，讓我們的生命流動。 

 

 

回望過去，這幾年的路徑確乎滴下了脂油： 

 

首先，與基林異地分隔，對婚姻是很大的考驗，但我們的婚姻卻大大蒙福。我

與基林因早晚持之以恒地互相 skype，故較在香港時更能分享到生活瑣事，讓我

在異地更領略到堅貞的愛情，更能體驗上帝所賜的婚姻，確是好得無比，滿有

祝福。上帝守望着我們。 

 

至於 Eugenius 的成長，他很快便適應英國的生活。Eugenius 上學的第二天，他

回來說了一句令我大為詫異的話，他說：「Mummy，我現在才曉得甚麼叫做

education。」這所學校學習氣氛濃厚，各人專心致志地上課，並且這裏的同學

比香港友善得多，而教英國文學的老師更常走到他的身旁，關心他是否能追上

課程。往後的數年，他還讀出卓越的成績來。感謝上帝豐豐足足的恩典，Eugenius

能在輕鬆但卻是積極的學習環境下成長起來，無論是思維上還是學識上的增潤，

都不是香港所能給予的。雖然，在英國已淪為無神論的氛圍下，加上進化論又

頗為吸引，他在思考人生問題時，難免對信仰產生懷疑，但我深信，上帝帶他

來這裏，決不會讓 Eugenius 就此離開祂。我仍確信上帝的大能，在某個時刻，

Eugenius 終究會歸降上主，因一切在上主的掌管之下，沒有甚麼可將上主所愛

的 Eugenius 奪去。 

 

長期教學的我，實在也需停下來休息一番。我的身體比前健康多了，多謝這裏

的清新空氣及優哉悠哉的生活。我能及早離開香港的緊張繁囂生活，來這裏當

https://www.google.com.hk/url?sa=i&rct=j&q=&esrc=s&source=images&cd=&cad=rja&uact=8&ved=2ahUKEwiE8_a4ioTaAhUKjpQKHVU3AWAQjRx6BAgAEAU&url=https://pixabay.com/zh/%E5%9C%B0%E5%9B%BE-%E5%AF%BC%E8%88%AA-%E5%9C%B0%E7%90%86-%E4%BF%A1%E6%81%AF-%E4%B8%96%E7%95%8C-%E5%85%A8%E7%90%83-%E5%9C%B0%E7%90%83-%E6%97%85%E8%A1%8C-%E7%AC%A6%E5%8F%B7-312213/&psig=AOvVaw0TD6YlCKfom1fqJQpP9jJ5&ust=1521950651274720
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陪讀媽媽，在重拾健康之餘，竟同時造就了我能全心全意為當地教會事奉上帝

這美事。 

 

最後，我清晰看到上帝差我來的恩手，是上帝將我放在英國，因祂不希望看見

我在香港慢慢地失落，又因英國這小鎮的華人教會疲憊需要協助。這所華人教

會因一些問題已很久沒有牧者牧養了，弟兄姊妹自然欠缺靈命的培育，事奉人

員態度散漫，參與崇拜的人寥寥可數，也缺乏敬拜的實質，我參與過一、兩次

崇拜後便離開這教會了，但不久，上帝又把我抓回來。感謝主過去給我的管教

及栽培，更感謝主沛降足夠的恩賜，藉恩賜使我在這裏的事奉如魚得水。有時，

我真的讚歎上帝的調兵遣將，來到教會後，發現他們所缺乏的，正是上帝給我

的供應去補足——教會需要注入動力，我藉引入開會文化，推動大家一起為教

會計劃及有目標地去事奉，也竭力讓弟兄姊妹重視崇拜為敬拜，讓崇拜帶領感

染會眾去認真敬拜主。教會缺乏司琴、領詩、崇拜帶領、翻譯，上帝都預先給

我裝備好了，更在 2012 年負起教會十周年感恩慶典及出版紀念特刊之重任，離

開英國前，終為教會設立網址，好讓人知道在這小鎮有一所華人基督教會，以

凝聚鎮上的弟兄姊妹……我這才看見天父調配我到英國，更是為教會的緣故。

感謝主在這裏，祂沒有嫌棄我曾經冷淡、叛逆，反而加我能力去事奉，讓教會

漸次納入正軌中。只是，凡事講求效率的我，也因忽略愛的親和力，而致影響

了教會成長的步伐。如今，離開教會兩年多了，感恩的是教會已有宣教士守護，

弟兄姊妹也勤於查經，上帝在他們其中。 

 

誠然，英國是我夢寐以求生活的地方，沒想到上帝竟給我七年優悠的英國生活，

這確乎是過於我所求的。其間靈的復甦，讓我再次認定上帝的真實，並向主獻

呈我的事奉。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.souvenirscostablanca.com/
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              我的心曲            蕭雪枚  

 

好感恩能夠認識主耶穌！在認識主的幾年裏面，主改變了我的性格，改變了我

的命運。 我學會很多正面的知識、真理，改變了我的舊思維，學會放棄自我的

舊思想和固執。在遇到困難或誘惑時，有盼望等候主的旨意，沒有過去的擔憂

和憤憤不平。在日常生活中，與人相處或管教孩子時，時時謹記言行舉止都要

有主的模樣去行。 

 

好感謝天父的保守和看顧！每當家中有困難時，要求教會的弟兄姊妹一齊向主

禱告，主都賜下「重重」的恩典。求主繼續賜下聖靈的恩典，使我能夠被聖靈

充滿，能夠活出主的模樣，能夠影響身邊的人都認識主耶穌，能夠榮耀主的名，

阿們！ 
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            長者事工之我見       鄧玉娟

         

長者天地在 2017 年 12 月中剛舉行了 12 週年感恩聚會。回顧長者天地（下稱

「長天」）由成立直到今天，感恩神在一切人、事、物上不斷的供應及安排，藉

此機會分享在長天的服事中，一些領悟和信仰反思。 

 

首先，感謝神差派了兩位特别的天使來到長天服事。第一位就是韓太（盧錦玲

姊妹）。韓太每次費盡心思為長天長者烹調合適的湯水美食，不單令每一位長者

食得滿足，亦令長天這個大家庭更有家的感覺。另一位天使是李太（梁惠嬋姊

妹），她不是本會會友。在長天成立初期，每次聚會前我們都會去幸福邨派發單

張，希望邀請區內長者來參加。當時，李太自發地參與我們以浸長天的服事，

積極地在區內邀請長者，帶領他們來參加長天聚會，令參與長天的人數不斷增

長。從這兩位姊妹所作的事上，使我看到何謂盡心、盡性、盡意、盡力事奉神。 

 

「耶和華是創造天與海， 

迄立渡萬世代； 

耶和華是我王不變改， 

早晚顧念同在。 

 

罪裡捆綁可得釋放， 

痛悔有依傍， 

冤屈可得申訴， 

眼目明亮見曙光。 

 

遇上禍患可得拯救， 

欠缺可得眷佑， 

孤寡可得安慰， 

破蹩提步遠處走。」 

 

（-擇自歌曲《主給我子女名份》） 

 

近日在外間的課堂上經常唱這首詩歌，思考歌詞，令我的腦海浮現出很多有關

長天獨居老友記的事。 

 

葉伯在中風後，除了覆診外，已有好幾年未曾落樓參與活動。感恩有次李太邀

請他來參加長天後，他很快便投入了教會生活。由於行動不便，因此需要有弟

兄姊妹協助他回教會。於是，教會安排了林國和弟兄去接送。看見他由起初帶

着愁面，漸漸面帶着笑容及平安，因著長天的活動，令他生命得著改變。 

 

http://www.google.com.hk/url?sa=i&rct=j&q=&esrc=s&source=images&cd=&cad=rja&uact=8&ved=2ahUKEwiYvtvc6IbaAhUInZQKHaLkA4IQjRx6BAgAEAU&url=http://clipartpost.com/cross-clipart_3097/&psig=AOvVaw0ZeeA0H8He80XXP1AUagB7&ust=1522044757174706
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黄伯是長天的第一批組員，他清楚確信相信耶稣可上天堂，但年青時有受到迫

害的經歷，因而沒法原諒迫害他的人，他知道這樣是得不到神的喜悦。感恩！

他在長天義工的關愛下，以及後來的一次手術中看到神的恩典，他生命因而得

著改變。黃伯主動提出要接受浸禮，向他人分享神的愛。黄伯死後，他的姪兒

在遺物中發現一封致教會的信，轉交給教會，原來是黃伯對教會的感謝信，願

榮耀歸給神！ 

 

盧婆婆本來很愛拜偶像，因一次參加長天週年感恩會，聽了福音，並接受主耶

稣作救主，後來因體弱行動不便，需要入住老人院。從探望中了解盧婆婆非常

清楚自己是耶稣兒女。在盧婆婆安息主懷時，鄉間的親人未能出席她的火葬禮，

在港亦一個親人也沒有。感恩她是以浸家的姊妹，讓我們以浸的弟兄姊妹可以

協助處理她在地上最後的事情，不致孤單回天家。 

 

軍人出身的蔡伯，亦是長天的第一批組員，出席長天有八年時間。他生前有一

個心願，希望在他在離世的時候，我可以陪在他身邊。感恩神讓我在他彌留之

時，可以在床邊陪伴他走最後一程。神安慰蔡伯，也安慰我們。 

 

從以上長者的經歴中，我們看見他們因為「返教會」，接受耶稣作為個人救主，

體會神的慈愛、眷顧和祝福，把握並抓緊了神的子女名份。 

 

可悲地，曾聽見有人形容長者事工是教會的包袱，因此不大願意投放太多資源。

然而，在參與長者事工的服事過程中，神讓我在信仰和服事的課題上有很深刻

的體會。在神的國度裡，每一個人都是寶貴的，不能用地上的價值去衡量。長

者正走在人生路的最後旅程上，可能生活在身體的軟弱和心理的不安中，教會

立足在這個長者人口比例極高且貧窮的社區，應了解自己的方向和角色，讓長

者從弟兄姊妹的陪伴中感到關愛，從教會生活中學習信仰，從信仰中得到從神

而來的安慰，生命重新得著盼望，成為神的兒女，得享永生的福氣。 
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              詩三首          胡少權

  

《一生何求》 

十架寶血，贖罪救恩 

九重果子，榮耀歸神 

八樣有福，主賜寶訓 

七靈守護，裡外更新 

六天作工，安息見神 

五餅二魚，神子大能 

四本福音，道成肉身 

三位一體，獨一真神 

二次降世，拯救子民 

一心一意，候主再臨  

 

 

《奇異恩典》 

半生誤墮塵俗網  沈醉慾望罪綑綁  風狂雨暴不知返  迷途路遠任疏狂。 

回首前塵不堪望  放眼前路心徬徨  上下求索路漫漫  東奔西走為誰忙。 

低迴往事空嗟嘆  舉頭得見主真光  浪子回頭歸家去  救贖恩典不能忘。 

滿頭華髮蒙恩召  為主作工播平安  生命再造唯主賜  願主做我心中王。 

 

 

 

《以馬內利》 

同心合一紀會慶 

行道信道主精兵 

五十五年風與浪 

五十五載恩豐盛 

載物厚德隨聖靈 

承先啟後勤讀經 

傳揚福音愛鄰舍 

主與同在証忠誠 

大愛彰顯主榮耀 

愛神愛人頌主名 
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     一個浸禮三個安息禮       楊蝶麗  

 

我和媽媽走進以馬內利浸信會已四年多，時光飛逝，但我仍記得 2013 年 8 月首

次踏入教會禮堂的情境。當時我心想原來家附近有個這麼壯麗的教堂，接下來

所見就是很多長者坐在堂内，那刻尚未決志亦未認識福音的我，很驚歎他們「咁

潮」信洋教！ 

 

後來，我亦於教會 53 週年(2016 年)主日崇拜完畢後，決定選擇以浸作我屬靈的

家，便向偉良傳道提出我要跟媽媽於聖誕一同受洗。 同年的聖誕主日，我心情

緊張地述說完媽媽和我的信主經歷，繼而又興奮地進入水禮儀式，那刻的“同

死，同埋葬，同復活"不用三秒，雖然未及思想到什麽或看見什麼異象，但我感

受到主的愛及同在。 

 

浸禮後的數星期內我出席了三個安息禮。第

一個安息禮送別舊同事的爸爸。老人家享壽

90 歲，生前住安老院時經已信主，衆子女亦

是基督徒，整個安息禮並無傷感，因為親人

懷着天家重聚及盼望永生的心境去道別。 

 

第二個安息禮是送别教會老會友李太。據知

她在病榻中已為安息禮選詩歌，還記得詩篇

二十三，不只唱了一次：「…我雖然行過死蔭

的幽谷 也不怕遭害 因為祢與我同在…」，

正表示她相信賜平安的神與她同在，叫出席

安息禮的親朋放心。 

 

第三個安息禮是送别老友的爸爸。老人家曾於九十九歲時病危，其信主的長女

祈禱求主讓她服侍爸爸多一年，結果神多給她爸爸三年壽數，世伯還在這三年

間上教會讀聖經，到一佰零二歲蒙主寵召。五代同堂在教會送別，禮堂向着翠

綠的山坡，當看見「耶穌光」從玻璃窗照射到到棺木上，令我想起“那美好的

仗我已經打過了，當跑的路我已經跑盡了，所

信的道我已經守住了！”(提後 4:7) 

 

一個浸禮三個安息禮讓我思想死亡，感恩神的

揀選令以上四位主角得着十架救恩。 人算什

麼，各人都只是寄居在世上，但作為基督徒可

以憑信心活出永生的盼望及以馬內利的人生。

我感悟不論什麼年紀，當聽到基督福音，如果

「受」(接受)就不要「拖」(拖延)。有些人對信

http://www.tooopen.com/view/740007.html
https://www.google.com.hk/url?sa=i&rct=j&q=&esrc=s&source=images&cd=&cad=rja&uact=8&ved=2ahUKEwiyhMnxtITaAhWDj5QKHUrhCXIQjRx6BAgAEAU&url=https://www.ziondaily.com/2.0/web/word_of_god_02a/view.php?id=11084&psig=AOvVaw3qb-oHacf_yxJQ79Dci5Be&ust=1521962089876831
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耶穌會這樣回應：「等似個基督徒先決志/洗禮。」但聖經無提及神要等候人似

基督徒才愛世人！又或等將近死那日先信，但那日牧者可能會遇上塞車或地鐵

訊號故障！況且早「受」早享受主的愛！ 

 

我知道教會的長者好「受」好「朝」(朝向)耶穌，有次跟「長者天地」旅行，有

一環節講生命教育，長者們沒有忌諱之餘，姑娘問死咗(後)去邊，更齊聲回答「見

耶稣」，好感動！教會有這麼多長者，我相信是基督給予以浸的使命，讓長者走

進以馬內利我們的教會，給他們晚年仍可認識及感受以馬內利的平安。 

 

求主賜平安喜樂予以浸衆弟兄姊妹，阿們！ 
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       感恩分享            姚麗萍  

 

在 2015 年，父親主懷安息，神滿有憐憫，父親終於脫離了痛苦。我和妹妹自信

主後為父母親祈禱多年，終於成就，母親在父親離世後也接受主耶穌。她很喜

歡崇拜，渴慕返聚會，她決定聖誕期間(2017 年 12 月 24 日)受浸。感謝神她已

加入以浸大家庭，願母親在前面的日子更加敬神愛人，蒙主祝福！ 

  

轉眼間我在以浸聚會踏入第七年，我記得轉來聚會時剛剛又轉工，這份工的老

板居然是印度人。我的工作除了在室內還需要到戶外，在工作上很深經歷神的

作為和恩典，特別是工作上的安排都有神的 timing，我深深領會神掌管萬事，

衪使萬事互相効力。當公司搬遷後，工作量加多，我愈做愈辛苦，好多時身體

不舒服。就在一個寧靜的下午，公司只得幾個人，突然間心裏有聲音叫我即寫

辭職信，我很快寫好，即刻遞給老板，他叫我繼續做，直至他請到人，於是我

為此祈禱。因薪金低工作量多，沒有很多人來求職，過了一星期後，終於有人

來見工，感謝主使我能順利離開！其後主又為我開路，很快找到兼職，如今已

做了四個月。感謝神每日與我同行，衪每分每秒都看顧，知道衪必成全諸事，

因衪是全能的創造者。 
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          Those were the days       Kim  

 

 About seven years ago in late summer, Lai Kuen and I were at the Hong Kong International 

Airport to say farewell to our daughter Esther who would go to England to study at a boarding 

school.  She was accompanied by my colleague’s daughter Cindy who would be her classmate.  

Cindy’s mother could not stop her tears since none of the parents were going together with 

their daughters.  Finally we watched our daughters entering the restricted area after saying a 

prayer together. 

 

 Being left alone Esther had to encountered many difficulties in particular the language 

problem.  But she tried hard and learnt hard.  She even chose to share a room with two other 

natives in order to sharpen her English language.  Though we were worrying about her 

adaptation to her new environment, we could do nothing but to pray for her, knowing and 

trusting that God would look after her.  She attended a Baptist Church located near the 

boarding school every Sunday and made some friends.  By that time there was no “whatsapp” 

and we could only use international calls by phones for communication once a week.  

 

 After two years of hard work, Esther got a place in the university and studied there for four 

years.  We attended her graduation ceremony with great joy.  This was the first time that the 

whole family was united together in England after six years of separation.  We then moved to 

the accommodation provided by the hospital where Esther attended her training for one year. 

 

 Initially Esther was quite unhappy while working in the hospital due to lack of friends.  We 

had to thank God that we were there to accompany her.  After some time she was happy again 

because she had made some friends in particular a junior doctor from Malaysia.  They played 

badminton together during their leisure time. 

 

 After about two months Lai Kuen and I planned to visit Dandy who was staying in England, 

and then together we would visit uncle Peter and aunt Chu.  Unwillingly this was called off due 

to some urgent matters.  Lai Kuen and I had to buy the air tickets and went back to Hong Kong 

in a hurry.  Since we were not sure when we would go back to Hong Kong hence we only bought 

a one way tickets to England.  

 

 While we were staying in England we joined a local tour to visit Iceland for five days.  Half 

way through I received an urgent message from my previous boss who invited me to go back to 

Hong Kong immediately to work on a new project which required speedy completion.  This 

was one of the reason which I had to return to Hong Kong unexpectedly.  It was hard work but 

the reward was far beyond my expectation.  I though this might be God’s compensation for my 
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sacrifice many years ago.  By that time I was invited to join the construction group for building 

our new church.  In order to have more time to serve God, I had to resign from a private 

company and joined the government with reduced wages.  Now that God had rewarded me 

with many folds and I remembered His word in Malachi 3:10 “Bring ye all the tithes into the 

storehouse, that there may be meat in mine house, and prove me now herewith, saith the LORD 

of hosts, if I will not open the windows of heaven, and pour you out a blessing, that there shall 

not be room enough to receive it.”. 

 

 We also thank God that Esther was offered a place to work in a hospital in Manchester, 

England after her training and that we have good health to serve Him.   
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     2018 怡保之旅        Shekinah  

  

一個刻骨銘心的旅程，所得到的竟然是意想不到

的收獲，說不定會改變人生的下半場！原來別人

說一個旅行可以改變一生的事，前半段已發生在

我身上，至於下半場就要看看上帝給我的是甚麼

了。 

 

旅程開始了 

在 2018 年的一月，因為工作上有一段時間可以比

較空閒，正正又在這個時間我有不同的事情發

生，想去一個短的旅行休息及安靜一下。當時我

金錢有限，出發的確有難度，但天父無論在經濟

上及時間上也給了我最好的安排。感謝上帝的恩

典，給了我一個屬靈上的豐盛之旅。 

 

1 月 13 日帶著期待的心情出發

了。今次出發其實是我第一次坐

飛機，也是自己一個人出發，多

少也帶著擔心上路，但感恩的是

無論在香港出發到當地，還是由

怡保回程的路上，以及之前的預

備，上帝也派了很多的小天使支

援我，以致整個行程的衣、食、

住、行我也不用張羅甚麼，而且

整個旅程更有一位很好的牧者常

伴左右。 

 

而最意想不到的是，在我想再出發去裝備或為祂作工時，上帝給我一個好好的

整理，也經歷祂更深： 

 

1. 去與不去的疑惑 

在過去有一段日子在掙扎：雖然好像知

道自己的方向，但是否時候已經到，要

為祂繼續出發？今次上帝透過牧者與我

傾談，知道自己已經與以往不再一樣，

可以開放自己多一些，預備走上祂為我

預備的路。這個也是一個憑信心從新踏
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上的挑戰，要放下自己似是失敗的經驗，雖然未能完成之前的學位，但所

學到的及發現自己的東西，不會因未完成而告吹。 

 

2. 家庭傷害的治癒 

同時，在過去的日子，因著自己的身世及過去在家庭的經歷，以致對自己

有很多「身份不認同」，但現在我看清這個身份正正是上帝所給的，也因

著我在這個家的出現，給家庭帶來一份祝福：雖然祖母的言語給我和媽媽

帶來很大的傷害，但透過我帶她信主來彰顯上帝的作為 – 醫治及人與人

之間的復和。 

 

3. 自我成長的突破 

家庭背景對自己所帶來的影響

是甚麼？去到旅程的最後階

段，第一次正式面對「別離」

的功課，為何開開心心的出發

卻要哭著走？最初是以為要分

別才會有這個問題出現，卻很

恐懼「情緒」走出來。回港後

有機會到學院與同學及老師傾

談，原來是上帝透過旅程使我

認識自己多一點：自我形像低

及沒有安全感，都因為家庭的

影響。雖然「別離」只是傷感的出發點，但同時我也學懂怎樣面對自己的

「情緒」。原來「出走」要學習最大的功課：好好面對「別離」後的情

緒。其實這份是我一生也學不完的功課！ 

 

旅程結束了？ 

不，人生充滿了不同的旅程，我相信在一個旅程結束時，代表另一個新旅程要

開始。感恩大家在不同的階段上能遇上，而今次我去了一個遙遠的地方，天父

也沒有放過我，其實是，無論我的景況如何也沒有放棄我。經過好幾天的沉澱

後發現，除了認識自己多一點外，同時祂也開了我的眼界，讓我對世界多一份

負擔。天父是否要我為祂出去？是否要我為祂走更遠？天父好像讓我在「一夜

間」長大了，要學習明白祂的心意更多，但願在未來的日子，天父繼續帶領

我。 

 

後記： 

主，若祢願意，請祢開路並容我去，行在祢預備的路上，為祢作見證。在等待

的年日請大家為我祈禱吧！盼望不要「等到花兒也謝了」，也不要在平淡或沖

擊後忘記神所給的一切。 
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2017 年 

新葡見證篇 



 

45       
 

 

 

 

 

             

 

女兒莫玉芳代筆 

 

感謝 神！給我機會在這裏述說 神在我母親麥艷珍生命中的恩典與見證。 

 

媽媽早年在國內長大，是富戶人家，有機會在國內接受教育至小學三年級，媽

媽識讀和寫好多字，但因為文革和結婚，來到香港生活。 

 

在六十年代的香港，生下我們 5 兄弟姊妹，父親做售貨員，生活窮困並不容

易，媽媽早年做過多份工作，記得最後一份工作是在工廠打紗的，因為環境太

嘈吵，媽媽開始失聰，聽力出現問題。禍不單行，加上生活壓力，媽媽在二十

多年前，患上了情緒病，有時在家自言自語，幸好父親不離不棄，帶媽媽去瑪

嘉烈醫院醫治，靠著精神科藥物，病情得以控制。 

 

2009 年父親離世，我家姐 Carmen 搬返長沙灣跟媽媽同住及照顧她。Carmen

早在 2006 年受洗歸入基督名下。神是信實的，一人信主，全家得救。因着耶

穌的恩典，我在 2011 年亦都接受了耶稣成為生命的救主。當時我和 Carmen

都想把福音傳給家人，特別是 80 多歲的媽媽，但因為媽媽已經完全聽不到，

所以不知從何入手，只有把此事放在禱告裡。 

 

感謝 神聽祈禱，2015 年中，媽媽在家裏弄傷脚趾，需看醫生，Carmen 在家

附近一間診所碰到兩位傳福音的天使，並邀請媽媽返以馬內利浸信會。雖然媽

媽聽不到，但她感受到教會弟兄姊妹的關心和愛，她很喜歡返教會，現在每星

期都穿好衣服，等我返家帶她去長者天地團契。 

 

感恩 2016 年中，教會蔡太和國和到我家探訪，用文字邀請媽媽接受耶稣進入

生命，媽媽兩次点頭確認。感謝 神的恩典，令一位聽不到、80 多歲的老人

家，得着這一生最大的福氣。 

 

聖經歌林多後書 5：17：「若有人在基督裏，他就是新造的人，舊事已過都變

成新的了。」 

 

在今年初，媽媽在保安道跌倒，入了明愛醫院，醫生見媽媽有脚腫情況，看過

媽媽食的藥物，估計是一些藥物的影響。之後我在一次帶媽媽返瑪嘉烈精神科

覆診時，我再直接跟醫生提及這情況，及要求可否不再服用精神科藥物，醫生

麥艷珍  
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問了我媽媽「食唔食到，睡唔睡到」等問題，就決定不用媽媽繼續服用那些食

了二十多年的精神科藥物，感謝讚美主！ 

今天媽媽可以接受灑水禮，正式歸入基督的名下，又是一個恩典。盼望媽媽的

生命，見證耶稣基督的愛與大能，給未認識耶穌的朋友，一個機會，接受耶

稣，成為生命的救主！ 

 

願一切榮耀，全歸三一的 神！ 
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信主之前我不知有沒有神，因為傳統要我們拜神，於是將偶像當作神，就算身

體很辛苦，燒香都照做，很無自由。 

 

因為知道耶穌是真神，祂是創造天地萬物，當我信主之後，就不拜偶像了。既

知道耶穌拯救了我，所以我願意相信接受耶穌是我主。 

 

現在我心裡有平安，知道將來能和我信耶穌的丈夫和家人一起在天堂。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

我未信耶穌前，事事都為自己將來打算，以自己為優先，但聽了福音見證後，

知道耶穌犧牲救贖的故事，我決定相信耶穌。 

 

我感謝神帶領我的人生，讓我事事得到平安喜樂，現在我沒有為自己打算，我

希望信耶穌後認識真神多一點，多做神喜悅的事和學習聖經的話語。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

我未信耶穌前，有擔心和不喜樂，但後來知道耶穌愛我，我便相信了主耶穌。

自信耶穌後，我有喜樂和少了擔心。因為我知道我口裡承認，心裡相信主耶穌

就必得救，不用再擔心了。 

鄧惠芬  

程蓮歡  

項再東  
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說到信主，應該與我囡囡返幼稚園嘅時候有關。當時女兒正在一間基督教學校

返學，學校在復活節佈道會發出邀請信，邀請家長出席。於是我出席了當晩的

佈道晚會，當時是一個影音佈道會，裡面的主角是 Nick Vujicic（力克胡哲），

看着影片我淚流滿臉，種種的困苦，難過就在當時釋放出來，正當佈道會來到

最後，牧師對大家作出呼召時，我舉了手。現在我依稀記得當時的說話，是說

你來信靠我，你的家人和你的重擔有我同你一起擔當，信我的，你會得着平安

喜樂。就是這樣我當時決了志相信主。 

 

信主之後我就開始帶着女兒在主日返教會，生活起了微妙的改變！以往好有主

見的我，學習祈禱依靠神，在遇到困難時不再是自己堅持，而是祈禱依靠神。

在我信主耶穌的這幾年跌跌撞撞裡，順利時經常忘記了這是神的恩典，困難時

會記得向主祈禱，雖然這樣，神給予我的比我求的還多。就是在大約 5 年前我

因搬屋來到長沙灣居住，我知道這是上帝的安排，因為許多年我都因為居無定

所而煩惱，終於神聽到我的禱告，給了我一個超乎心意的居所，我明白一切不

是必然的，都是神的愛和恩典。我開始為自己尋找教會，竟然是我為女兒尋找

學校的時候行經的教會，而且在自己屋企的窗口望出去，看到教會的十字架。

就這樣我又帶着囡囡返到以馬內利浸信會的家裡！ 

 

在一年前，我在一次普通感冒看醫生時，醫生告訴我頸部甲狀腺有腫瘤。此

刻，我未有任何心理準備！種種擔憂又再次出現，當我返到工作的地方時，有

一班基督徒的同工為我祈禱，當我返到教會告訴主日學老師的時候，老師同學

們為我祈禱，叫我學會將一切交給上帝，終於在神的保守下，我很快得到醫生

恰當的診治。 

 

我知道這一切都是有主耶穌與我同在，以馬內利神與我同在。我更加明白互相

扶持、關顧、愛護生命的重要，我更加要學習基督的精神去愛身邊的每一個

人，我更加知道如果沒有耶穌的拯救，我們仍然活在罪裡面，求主赦免我的

罪，我願意成為一個新人，與舊時的我不同！讓生命發光就像聖經所講的：

「你們的光當這樣照在人前，叫他們看見你們的好行為，便將榮耀歸給你們在

天上的父」馬太福音 5：16。 

 

 

 

 

 

李奕萍  
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我出生在一個幸福的家庭，從小在父母的呵護下長大，童年過得幸福快樂。 

 

後來，我到深圳打工，經朋友介紹認識了我的先生，由於我們雙方沒有甚麼宗

教信仰，我們舉行了簡單的婚禮，領了結婚證後辦理了雙程證，從此中港兩地

走。 

 

記得我第一次來香港，一進門就覺得很不習慣。一間兩房一廳的屋子裡，加上

我一共住了七個人。由於家庭背景和成長環境不同，生活在這樣的環境下，有

著無形的壓力，也有想搬開住的想法。 

 

2008 年 9 月兒子要上幼兒園了，我先生給兒子找了一間基督教幼兒園。自從

兒子上幼兒園，回到家吃飯睡覺都祈禱，有時我也學著一起祈禱，漸漸地我將

開心和不開心的事都會講給天父聽，求主耶穌基督可以幫助我。10 月份我們

收到屋邨辦事處的書面通知，批准我們的申請，並且分配了現住的單位。感

恩！ 

 

以前，晚上我怕黑，因為容易遇到靈界事件，自從信主後，我時常禱告，之後

就沒有遇到了，晚上也不再怕黑，我總感到主耶穌基督就在身邊守護着我，無

處不在，神的大能高過諸天！ 

 

2015 年 10 月份，二哥二嫂帶我和兒子來到以馬內利浸信會，我感到很開心。

因為十年前我來過這間教會，二哥二嫂的婚禮就在這裡舉行，十年後我再次

來，到而且加入了以浸這個大家庭。這是神的恩典，神的安排！我喜歡以浸，

每次回以浸上主日學和崇拜，都讓我的心靈得以沖洗得乾乾淨淨。 

 

12 月我正式決定信主，我發現原來心靈深處有一份奇妙的愛，我雖然沒有見

過主耶穌基督，但我愛衪，我願意神的旨意成就在我身上，我願一生跟隨祢！ 

 

信主後，我不再亂花錢，亂購物，乘坐地鐵和電梯我會拿下背囊，騰空一些位

置給別人站，因為我時刻把生命連繫主耶穌基督。 

 

親愛的主耶穌基督，我願一生都走在祢的路上，而且成為祢使用去行善的生

命，禱告奉主名求，阿們！ 

 

欽華  



 

50       
 

 

 

 

 

 

 

自小深信天地萬物總有主宰，但一直都不知哪一個才是真正而又實在的神。  

 

回想我的人生，自知自己並非一個叻人，又不是一個勤力的人，但我的學業、

工作和家庭都感美滿。只要我所想的，一一都順利實現到，有時都覺得有些害

怕，是哪一位神對我如此大的恩賜？ 

 

結婚前都有同老公談過關於信仰的問題，但他很堅持說不會信，但這個問題我

一直都放在心裡等待著。直至最近三年，我親愛的老公患上一個不治之症後，

看過西醫、中醫、脊醫和針灸，以及由親戚朋友介紹的醫生，甚致居住在台灣

的妹妹都叫我們過台灣醫病，但都沒有用！當我感到絕望無助時，我兒子和新

抱和我一起禱告，自此之後，我每晚都不斷禱告，求天父幫助我們找出醫治的

方法和葯物。 

  

由於老公一直都不相信耶穌基督，在 2015 年 10 月某一天，因為老公身體實

在太辛苦，我在沒有辦法的情形問他：「你信唔信我？」他說怎樣都相信我。

我說：「我信耶穌基督。」他說「好呀！我地一齊信。」 

 

後來的覆診檢查都找不出病因，但醫生說：「不要緊啦！有葯物可以醫治。」

我們立刻就如釋重負，相信這是主的恩典，感謝主！雖然治療的過程都差不多

一年，且甚為辛苦，但如果沒有神給我力量和安慰，我實在很難承受這重擔，

幸好有主的看顧和守護，讓我們順利渡過。感謝主恩！ 

 

因此，回想我這一生，神待我真是不薄，以前我沒有真正信靠衪，但衪卻回應

我的祈求。更不可思議的事情，就是我老公竟然都說信耶穌，所以我深信神有

衪的計劃和時間表。 

 

返教會之後，我深信天地是有主宰，耶和華上帝是又真又活神。聖經說：「耶

和華是我的牧者，我必不致缺乏。他使我躺臥在青草地上，領我在可安歇的水

邊。他使我的靈魂甦醒，為自己的名引導我走義路。」（詩篇 23：1-3） 

 

 

 

 

 

王錫美  
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我信主的經過沒有戲劇性，但當然我並非一開始就信耶穌的。即使我的弟妹有

返教會參加補習班，而且有時教會亦有弟兄姐妹到家中探訪，但我一直都無想

過要返教會和認識教會。直到嫦姨（靄嫦〉約我們返教會。初時返教會只是因

為不好意思推託嫦姨的邀請及好意，但在返教會不久，有人給我傳福音，我就

決志。雖然當時決志並常常返教會，但我並未完全真正接受基督信仰。直到有

一次佈道會（唔係好記得邊一年），我才真正決志。 

 

以前，我只靠自己的努力做事，從來不懂得找別人幫助，因此，整個人好緊

張。現在，我遇到問題會嘗試尋求其他人的意見或幫助，亦會尋求神的幫助，

馬太福音 19：26 說：「耶穌看著他們說，在人這是不能的，在神凡事都能。」

是的，神何等偉大，人何其渺小！現在我明白到自己並非凡事都能「搞得

掂」，所以會尋求神的幫助，例如遇到某些事，自己怯場或無助時，會祈禱求

神，凡事學會謙卑。 

 

以前的我，對那些待我或家人不好的人充滿怨恨，覺得他們很壞，很可惡，特

別那些是我的親戚，完全不明白為何他們可以待親人這樣差。信主後，我慢慢

學識放下憎恨，現在我見到他們，不再恨他們，亦不再生氣，認為這樣無必

要，因為怨恨別人亦是對自己的一種懲罰，被恨的人無得到任何損失，不痛不

癢，日子仍然過得安穩快樂，恨惡人的卻生活得怏怏不樂，何必呢？何苦委屈

自己呢…？ 

 

其實，我是一個不會主動關心人的人，因為我覺得這個世界上，有很多人都冷

漠，而我只是其中之一，所以不會關心人。但神真好，我認識祂之後，開始學

習關心別人，理解別人的需要，即使自己的能力有限，未必可以幫到那些人，

但我會為他們祈禱，求神幫助他們。羅馬書 12：15：「與喜樂的人要同樂，與

哀哭的人要同哭。」當然現時我還未完全學識關心所有人和事，只是關心身邊

較親近的人，但我會繼續努力。 

 

以前的我是很沉默寡言的，因為不懂如何表達，又認為別人一定不能夠明白瞭

解自己，覺得無人信得過。但好感謝神！祂安排了很多天使在我身邊，使我從

他們身上學習如何信人，如何分享、分擔，現在我會跟教會弟兄姐妹或朋友分

享、分擔自己的事，敞開心懷。 

 

 

陳巧宣  
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以前我是一個經常幻想的人，很享受沉醉於自己的幻想世界當中，對現實生活

有點不投入。這種情况持續了相當長的時間，令自己跟現實有些脱節。例如沒

有好好讀書卻訂下入大學的目標，不好好面對自己實際的能力，卻多次想當科

學家、專業人士等。更可怕的是，我沾染了一些污穢的幻想，也持續了相當多

年，當時不意識到它的可怕，而且還很享受。 

 

早在未信主之前，我在網上看到一篇文章說汙穢思想有害，由於先前我在生活

中受過一些打擊，所以對這篇文章的內容特別存有印象，並且銘記於心。現在

回想起，可能是主在當時的安排。之後反覆掙紮好幾年，我才把這些汙穢的幻

想戒除。説起信主的經過，幾年前我在生活中遇過一些異象，主要是生活點滴

中的一些巧合的情況。慚愧的是，這些異象曾令我自視過高，更一度經常尋找

奇跡，直至多次撞板才覺氣餒。之後我到了現時的公司工作，發現公司身處的

大廈有多間教會，我才意識到可能是耶穌基督。再經年多的思量，我才返來教

會。起初，我雖決志信耶穌，但心裏還是沒有感動。這兩年來見這麼多弟兄姐

妹對信仰的堅持，耶穌救恩的信息才進入我心慢慢發芽。 

 

主在幾年前已勸我要集中專注，經過這幾年的驗證，原來是針對我思想上的壞

習慣，就是做事不專心，經常遊魂。除了幻想之外，無論是剛發生的事情，還

是發生了很久的事情，都可以在我腦中經常重播。自從我明白這個訊息的意思

之後，我開始提醒自己，無論做事還是其它時間，都不可再幻想和遊魂。但改

變的進展不太理想，一不留神個心又不知飄到哪裡去，有時還強迫症似的不斷

狂想，這實在是很消耗精神。如何做到集中專注，似乎沒有特別秘訣，需要靠

自己在心裡面操練及堅持不放棄。奇妙的是，自從我寫了上一份的得救見證，

提出了這個問題之後，情況竟然有所改善，無論走路、吃飯，還是工作，已沒

有幻想！這是我不自覺的。這是什麼原因？是不是我終於向人説出這個問題？

主也透過李慧詩的蒸溜水廣告提醒我，廣告中提到「堅持信念」，什麽是信念？

依我現在的理解，不是一種方法和過程，是一種原則，屬長遠性的，不需多證

明而可使人信賴對自己有益的。我深信這是主對我提醒，這個信念必定是對我

有益的，我一定要好好捉住。至於如何做？沒有方法，靠堅持不放棄，認識主

耶穌。 

 

 

 

 

鄭智堅

陳巧宣  
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我名叫羅耀麟，在信主之前，我是一個好有自信的人。在工作上或家庭裡裡外

外，無論發生甚麼事情，我都會自己想方法解決，例如我和太太都曾經失業，

在經濟上有困難，當我們與家人見面時，都做到若無其事，到問題解決後重提

這件事，家人都說我們很傻，只報喜不報憂，令到他們好擔心。 

 

我自小家境就好窮，爸爸在我 4 歲前已經意外離世，只有母親一人工作赚錢供

養我們五兄弟姊妹，所以我自小就向錢看，因為我覺得有錢會安心，有安全感，

就不會給別人看不起！如果无錢，行過人家門口都話你想偷嘢！就是這樣令我

成長後變成一個工作狂，揾錢第一。雖然辛苦，但我覺得好開心！因為覺得命

運掌握在自己手中，這是我信主前的人生觀。 

 

過去的幾十年都是這樣生活，有開心有唔開心，我身邊只有家人同工作，直到

二至三年前，身體開始出問題，不知不覺病倒了，而且越來越嚴重。我被安排

到瑪嘉烈醫院驗身檢查，最初是外科，然後內科，跟著是風濕科，自己又去找

西醫和不同的中醫，又找針炙，除了沒有找所謂神醫之外，乜都去醫。但時間

好快，一年兩年過去，但都未知是甚麼病，病情一天比一天嚴重，唔講得笑！

開始腳腫，慢慢就腰以下都腫，面色開始改變，又吞不到食物，手腳無力，行

不到路，講不到說話，睡覺都不能。我叫自己做四不得：「唔睡得，唔食得，

唔講得，唔行得。」最慘是醫院醫生都找不出我是甚麼病，但中醫師說我的病

不簡單，要盡快醫治，不過中醫亦醫不到我！我身體一日差過一日，但最後醫

生對我說：「羅生對不起！真的找不到病因，幫不到你！」最後醫生建議我去

找中醫。當時我和太太只有心裡淌著淚回家。我對太太說：「唔緊要喇，唔好

擔心，我無咁容易死嘅！」但其實我心裡已經打定輸數。我可能會離開他們，

每次想到這裡，我都會說不下去。 

 

有一晚太太哭起來問我信不信她，我話信，她又問我，如果她信耶穌我會不會

跟她信耶穌，我看見她哭得很厲害，我就答應她我會跟她一齊信主。這天開始，

我每日返公司都經過以馬內利教會，我留意到門外的十字架，我開始每日都停

在十字架面前，而且在心裡和耶穌說話，我在心裡說：「主呀！如果你真的存在，

請你給我一些感覺好嗎？」連續幾日都是這樣，直到有一晚我和太太講：「星期

日我和妳返教會。」她很奇怪問我：返哪一間教會呀？我說在公司附近，當時

我都未知教會的名字是甚麼，就是這樣，我和太太開始返以馬內利教會，直到

現在。 

 

羅耀麟

陳巧宣  
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好奇妙！過了幾日就收到醫院電話，叫我返瑪嘉烈見醫生，說檢查到我身體的

病有新發現，從這天起我就開始接受治療，直到現在。 

 

信主後我和太太都慢慢改變了，我們以前每星期都買兩次六合彩，因為想發達，

但信主之後就不再買，太太連最後那張中奬的彩票都沒有去領奬金，因為不想

再入投注站。我們又在手提電話安裝了聖經的 apps， 每日都會看 10 篇經文，

逢星期日就會返教會主日學，返崇拜聽分享，慢慢還變得好期待星期日快些到，

好想返教會。試過病到要入急診室，但是我和太太都想返完教會才去，可惜真

是病到全無能力，只好放棄。 

 

信主後我的確改變了很多，因為聖經令我明白甚麼才是真正快樂！應該怎樣做

才合神的心意，而慢慢不知不覺改變了自己，現在最開心就是返教會，有說不

出的快樂（喜悅）。 

 

好快又過了一年喇，身體都在慢慢康復！行路都可以不需要用手杖，又可以進

食，所以最初都好瘋狂地吃，因為曾經失去過，幸好有主耶穌的幫助，慢慢地

失而復得，過程雖然好痛苦，但總算過去，真的很開心，好感恩！ 

 

最後希望容許我在大家面前，真心真意向上帝再說聲感恩！感謝主！阿們！ 
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